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E
mpiezo estas líneas, una vez 
más, haciendo una confesión. 
Ni la idea ni el título de este ar-
tículo me pertenecen. Han sido 

directamente inspirados por el post en 
la red social del defenestrado pajarito 
-mucho más mono que la sosa X actual- 
que publicó una buena amiga, inspira-
da a su vez por una fotografía tan tierna 
como inquietante. Pero estoy segura de 
que me presta la idea.

Se trataba de la fotografía de un ni-
ño de muy pocos años escribiendo so-
bre uno de los cascotes de la habitación 
destruida en la que se encuentra, fruto 
de un bombardeo. El niño parece con-
centrado en su tarea, como estaría cual-
quier otro niño en el mejor de los cole-
gios.. O quizás más. Porque esta criatura, 
por desgracia, ya conoce lo que muchas 
personas tardamos años en conocer: que 
aprender es una necesidad absoluta que 
determinará el resto de su vida.

Quienes hemos crecido en la norma-
lidad de un colegio, de unas rutinas y 
de una vida ordenada, con más o me-
nos medios, no somos conscientes de 
lo que tenemos. De lo que significa algo 
aparentemente tan simple como vivir en 
paz, entendido como el transcurrir de la 
existencia en ausencia de guerra. O de lo 
que significaría que te veten el acceso a 

cualquier tipo de enseñanza solo por ha-
ber nacido mujer, como ocurre en algu-
nos países, o por no tener determinado 
estatus, como sucede en otros. Porque 
ni se nos pasa por la cabeza que eso nos 
pudiera pasar, sin pensar que tal cosa de-
pende, simplemente, de haber nacido en 
un sitio o en un lugar concreto.

El niño de la imagen me provoca, co-
mo he dicho, ternura e inquietud al tiem-
po. Ternura, porque parece mentira que 
pueda hacer su tarea como cualquier 
niño, ajeno al caos de su alrededor; in-
quietud, porque no conocemos que pa-
só después de tomar esa fotografía, si 
ese niño sigue vivo o se ha convertido en 
uno más de esos fríos números en que se 
traduce el balance de cualquier guerra. 
Pero, además de todo eso, me produce 
rabia, una rabia y una impotencia enor-
me, porque no hay derecho a lo que es-
tán sufriendo este y tantos otos niños y 
niñas por culpa de intereses que les son 
totalmente ajenos. Porque nadie piensa 
en la infancia antes de dar la orden de 
devastar un territorio. Porque, en defi-
nitiva, el fin no justifica os medios, sea 
cual sea ese fin y aún suponiendo que 
pudiera ser positivo, que tampoco sue-
le ser el caso. Ojala este niño pueda se-
guir haciendo esa tarea por mucho tiem-
po. Pero ni siquiera eso tiene.

La voluntad y la                
necesidad de aprender

TRIBUNA LIBRE

N
o hay nada como hablar con 
la gente para saber qué pien-
san sobre un tema. En este ca-
so de las Vendimias de 2024.

Pasé una mañana por la coop de Utiel, 
o Bodegas Utielanas. Necesitaba ver co-
mo estaba la uva, qué grado tenía, qué 
opinaba la gente del comienzo de las 
Vendimias. Encontré un par de tractores 
en la zona de toma de muestras y pesaje.

Eran las uvas de la granizada que ca-
si finales de Feria de Utiel, dejó un pa-
norama muy desolador en la zona que 
va paralela en ambos sentidos o lados 
de la Carretera de Sinarcas y a Teruel.

La granizada dejó viñedos sin hojas, 
con las uvas destrozadas y suelos en-
charcados. Esos días ya teníamos unos 
11 grados y medio según los controles de 
maduración del CR.

Los agricultores manifestaban que 
las gentes del seguro habían tasado da-
ños del 60, 70 %. Para que los de Agrose-
guro apunten ese porcentaje de daños, 
créanme hay daños muy muy elevados. 
Días después volví a pasar y entraba uva 
de vendimias normales sin daños. Los 
grados estaban sobre 12 y de 12,20 y 
12,40, pero manifestaban de la siguiente 
forma la cantidad de uva que había.” Mi-
ra, yo vengo de una viña del paraje xxx 

suelo coger en esa parcela unos 4.000 
kilos cada año, este 1.500”. Esa es la mer-
ma para ellos. No preguntes si acaso hay 
un 20 por ciento menos, un 40 por cien-
to menos, igual que el pasado año…no, 
donde cogia xxx este año yyy

Otro día encontré en un estableci-
miento público a un amigo que media 
vida, si no toda, ha estado en sindicatos 
agrarios, además de cultivar sus tierras. 
Buenos días José Alfonso, me saludó. Có-
mo van las vendimias, le respondí. Ca-
riacontecido y algo enfadado me dijo, 
vengo de firmar el contrato de ventas 
de uva, sabes a qué precio me las han 
pagado? Pues no sé, tú dirás, a 29 ptas 
el kilo de Bobal. Pero qué dices? respon-
dí perplejo.

Por qué no has ido a la bodega de fu-
lano? A la bodega de fulano dices? la pa-
gan a 27. Mal, mal vamos.  Además de 
que hay poca uva, el tinto no lo quieren 
para nada, que no sé que irán a hacer 
con las uvas tintas… Por cierto, ¿no es-
tabas en una cooperativa? ya no estás? 
¿Sabes cuanto se pagaron de gastos de 
campaña el año pasado? 

No sé, pero no será poco porque el 
año pasado un amigo me dijo que en 
su cooperativa, que era otra distinta de 
la tuya, pagaron de gastos 18 ptas. por 

TRIBUNA LIBRE
José Alfonso Sierra Salinas
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U
na vendimia más, una 
temporada más. Con la 
llegada de la vendimia se 
vuelven a platear de nue-

vo la situación en la que se encuen-
tra nuestra agricultura. 

Antes de comenzar un nuevo 
ejercicio los problemas del cam-
po vuelven a estar de actualidad.

De nuevo ganan protagonismo 
los arranques de viñedo, los ba-
jos precios, la falta de agua, la fal-
ta de rentabilidad y el abandono 
de tierras.

Problemas que muchos años se 
plantean, pero que en momentos 
como este hacen que se tenga que 
considerar más preocupante que 
nunca el futuro de nuestra agricul-
tura. Vital para nuestra comarca.

No podemos permitir que esta 
actividad no pueda tener la ren-
tabilidad que debe, ningún traba-
jo puede ser deficitario; si no está 
derivado al fracaso. 

La agricultura en nuestra comar-
ca lleva muchos años sufriendo, y 
el fin de cada vendimia, de cada 
temporada es crucial para afron-
tar el futuro. 

En estos días muchos recogerán 
su vendimia, pero también decidi-

rán su futuro en el campo. Lamen-
tablemente muchos decidirán de-
jar la actividad, no verán futuro 
en ella y decidirán dejar de pro-
ducir en nuestras tierras para in-
tentar vivir de otra cosa dentro o 
fuera de ellas.

Es momento de tomar solucio-
nes, soluciones reales y no par-
ches para nuestra agricultura, pa-
ra nuestra tierra. 

¿Qué queremos hacer como so-
ciedad? ¿Cuál es el modelo de co-
marca que queremos? ¿Hasta qué 
punto podemos permitir perder 
la producción agrícola que se está 
perdiendo con el abandono de la 
agricultura? 

Hay muchos temas abiertos, a 
veces demasiado repetitivos con 
el tiempo sin que lleguen las solu-
ciones reales. 

Las soluciones no pueden espe-
rar más.

Hay que hacer que se vuelva a 
vendimiar, que los proyectos re-
lacionados con la agricultura y el 
enoturismo tengan el reconoci-
miento que merecen y puedan te-
ner los precios que lo valoren. 

Hay que luchar por lo nuestro y 
por los nuestros.

Susana Gisbert
 FISCAL Y ESCRITORA

Volver a vendimiar

VICENTE GARCÍA NEBOT

kilo de uva. Pues no te engañaba, en la 
mía se pagaron 17 ptas. por kilo de uva.

Pregunté por el precio de la almendra 
y antes de que me contestase mi ami-
go el agricultor, el dueño del estableci-
miento que estaba pendiente de nues-
tra conversación añadió, sabéis a como 
me cobran a mi el precio de la almendra 
que compró para las especialidades que 

hago? a 10 euros el kilo de pepita. Enton-
ces respondió el agricultor, de  4,80 a 5 
euros está el kilo de almendra en el pa-
go al agricultor. El año que viene cuan-
do venga el arranque de viñas, lo arran-
caré todo y pondré almendros y olivos 
y sea lo que Dios quiera. Eso va a hacer 
mucha gente añadió el panadero. O por 
lo menos eso dicen.
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POLÍTICA

Vicent Mompó, presidente de la Diputación de Valencia, en una instante de la entrevista para El Periódico de Aquí realizada en su despacho. / LAURA FLORENTINO

 n DANIEL NAVARRO | VALENCIA
 f Ya hace más de un año 

que es presidente de la 
Diputación. ¿Qué balan-
ce hace del cargo?

 fHago un balance muy po-
sitivo, pero lo importante es 
el balance que se ve en las ca-
lles. Desde la Diputación se 
ha vuelto a trabajar y hemos 
recuperado la institución, la 
gente se vuelve a acordar que 
existimos  y que lo que hace-
mos es útil para las valencia-
nas y para los valencianos.

 f ¿No se trabajó en las 
anteriores legislaturas? 

 f Creo que había unas di-
rectrices políticas para que 
la Diputación no tuviese vi-
sibilidad, bien por el interés 
del Palau o de algunos políti-
cos. La realidad es que la Di-
putación no estaba teniendo 
visibilidad y no aprovechaba 
su espacio para reivindicar to-
do lo que es nuestro.

 f ¿Cómo va su relación 
con Ens Uneix. ¿Sigue te-
niendo un “matrimonio 
idílico” con Natàlia En-
guix?

 f Creo que la noticia precisa-
mente es eso, que no hay no-
ticia. Natàlia Enguix es una 
compañera más del equipo 
del gobierno, es la vicepresi-
denta. En el día a día la rela-
ción, la verdad, es que es muy 
buena. Cuando estamos jun-
tos todo el equipo, no es dife-
rente a cualquier otro compa-
ñero de mi partido.

 f ¿Le preocupa su de-
pendencia de Vox ahora 
que se han roto los pac-
tos autonómicos?

 f No me preocupa. Desde el 
principio Vox entendió per-
fectamente para que estaba 

la Diputación y la verdad que 
eso no ha cambiado desde el 
primer día. Evidentemente, 
ellos apoyan lo que conside-
ran que tienen que apoyar, pe-
ro entendiendo siempre que 
esta institución no está para 
grandes debates y grandes 
discusiones, sino para ayu-
dar a los municipios. 

 f ¿Le inquieta no poder 
sacar adelante los presu-
puestos provinciales?

 f Sinceramente, me preocu-
paría, en un condicional, no 
sacar adelante cualquier cosa, 
pero la verdad que esta no es 
una preocupación que tenga 
en mente ahora mismo, por-
que insisto, veo que la línea 
de trabajo es buena, veo que 
estamos aportando cosas a la 
sociedad valenciana y no en-
tendería que ningún grupo 
político rechazara estas ideas. 

 f ¿En qué quedó el pac-
to de estabilidad ofreci-
do por el PSPV para ais-
larlo de Vox? 

 f Las entendí más como unas 
declaraciones a los medios de 
comunicación, ya que yo me 
enteré también por ellos. En 
cualquier caso, estoy conten-
to de que el PSPV quiera su-
marse a esta institución que 
está para trabajar por los va-
lencianos y que esté dispues-
to a volver a hablar con no-
sotros. Ahora lo que falta es 
que lleguen los presupuestos, 
que nos sentemos y que ha-
blemos. 

 f Bielsa le pidió un cam-
bio de rumbo en políticas 
de igualdad, lgtbi o me-
moria histórica. ¿Están 
desatendidas? 

 f La mayor parte de esas 
áreas son dirigidas por la vi-

cepresidenta Natàlia Enguix 
y ella es una experta en todo 
esto. Además, ella ya estuvo 
en el Partido Socialista y está 
siguiendo la línea que ya con-
sideró oportuna en esa etapa.

 f La defensa del valen-
ciano está siendo la seña 
de identidad de su man-
dato. Se le vio este año 
incluso en actos de Es-
cola Valenciana. ¿De qué 
manera se está impul-
sando y protegiendo la 
lengua?

 f Sobre todo hablándola y 
utilizándola. A veces sorpren-
de que hay políticos que dicen 
defender mucho la lengua pe-
ro luego la hablan poco. Yo lo 
he dicho siempre, como polí-
tico creo que represento to-
do lo valenciano y a todos lo 
valencianos e intento ir a to-
do tipo de actos. Algunos que 
me gustan más y otros que 
me gustan menos. En el ca-
so de les trobades en valen-
cià voy desde que soy alcal-
de en 2011, porque participa 
también gente de mi pueblo y 
a ellos les hace ilusión. Pienso 
que es importante ir, porque 
aunque pueda pensar diferen-
te de cómo piensa Escola Va-
lenciana, debemos defender 
una lengua que es de todos 
los valencianos.

 f ¿Se debe revalenciani-
zar la AVL como ha pedi-
do Mazón?

 f Sabéis que soy un enamo-
rado de la lengua, siempre he 
tenido esa inquietud por co-
nocerla. Por ello, intento, en 
mis discursos y en mis escri-
tos, dentro de las normas de 
la AVL, utilizar formas que son 
mucho más valencianas que 
las que suele utilizar incluso a 
veces la Academia. Lo impor-
tante es que nos centremos 
en que la gente de ahí fuera, 
cuando nos escucha hablar, 
no se siente incómoda y en-
contrar formas, que existen, 
y que son más valencianas y 
agraden a todos. Yo lo que de-
fiendo es que cualquier per-
sona que hable valenciano, 
cualquier pueblo valenciano 
parlante, lo que habla es va-
lenciano. Y nadie mejor que 
ellos para representarnos y 
lo que tenemos que hacer no-
sotros, desde la normalidad y 
desde el cumplimiento de las 
normas, es utilizar las formas 
que son nuestras.

 f Le hemos visto verte-
brar las fiestas de la pro-
vincia. ¿Son una piedra 
angular de su proyecto? 

 f Lo dejé claro desde el pri-
mer día y desde presidencia 
trato de coordinar también 
fiestas y tradiciones. En este 
sentido creo que se está no-
tando ese plus en nuestro tra-
bajo, porque he pedido a los 
diputados que recorramos 
toda la provincia, que repre-
sentemos la Diputación en las 

fiestas tan singulares que te-
nemos en Valencia. Y más allá 
de esa presencialidad y difu-
sión también las apoyamos 
con subvenciones. Este año 
hemos dado un paso más ade-
lante y hemos puesto a la mis-
ma altura a los Moros y Cris-
tianos y a las Fallas. Hemos 
triplicado las ayudas directas 
en, por ejemplo, la piloto va-
lenciana, además de preparar 
un plan de trinquetes y de me-
jora de instalaciones deporti-
vas de pelota. Y vamos a se-
guir en esa línea.  

 f De cara a 2025. Ha pro-
metido reforzar la aten-
ción a los municipios pe-
queños. ¿Qué supone eso 
en términos objetivos?

 fMe gustaría implantar un 
cambio estatutario que va 
a afectar muy positivamen-
te a los municipios. Sería un 
cambio ambicioso para que 
la Diputación no solo envíe 
pequeñas cantidades de dine-
ro a los municipios para ges-
tionar servicios, sino que los 
gestione directamente. Igual 
que hacemos con las carrete-
ras, me gustaría hacer con el 
agua, las basuras o la cultura. 
Son muchos los servicios bá-
sicos que me gustaría que los 
pueblos pequeños se olvida-
sen de esa gestión.

 f ¿Gestionarlos median-
te colaboración público - 
privada? 

“QUIERO IMPLANTAR UN 
CAMBIO ESTATUTARIO 
PARA QUE LA DIPUTACIÓN 
GESTIONE SERVICIOS COMO 
EL AGUA O LA RECOGIDA DE 
BASURAS EN LOS PUEBLOS”
▶ EL PRESIDENTE DE LA INSTITUCIÓN PROVINCIAL 
ASEGURA QUE CUANDO LE LLAMAN VERSO SUELTO 
DEL PP, LO SIENTE “COMO UN PIROPO DE LA GENTE 
DE IZQUIERDAS, PERO NO ES LA REALIDAD”

Intento, en mis 
discursos y en mis 
escritos, dentro de 
las normas de la 
AVL, utilizar formas 
que son mucho más 
valencianas que las 
que suele utilizar 
incluso a veces la 
Academia”

‘

VICENT MOMPÓ Presidente de la Diputación de Valencia

Creo que las 
mancomunidades 
pueden jugar un 
papel importante 
en nuestro 
territorio, pero no 
en chiringuitos 
para hacer política 
como está haciendo 
la izquierda en La 
Safor” 

‘
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 f Sí, o pública directamente.

 f Apuesta también por 
consolidar las oficinas 
comarcales. ¿En qué es-
tado se encuentra esa 
red?

 fHay algunas ya estableci-
das, falta chapa y pintura. Y 
otras por hacer como Utiel, 
Buñol, Ayora, Ontinyent, Xà-
tiva, el Rincón de Ademuz... 
Al final, esta diputación, lo 
que sí que también tiene muy 
claro desde el principio, es 
que no queríamos esperar 
aquí, en la institución, a que 
viniesen los pueblos a con-
tarnos sus problemas. Que-
remos estar nosotros allí, ob-
servarlos y verlos de primera 
mano a través de nuestros 
técnicos. Todo ello para te-
ner una visión más comar-

cal de lo que es nuestra pro-
vincia.

 f Mazón abrió la puer-
ta en abril a eliminar las 
Mancomunidades. ¿Qué 
opinión le merece? 

 f Las mancomunidades 
pueden jugar un papel tam-
bién importante en nuestro 
territorio, pero tienen que ju-
gar el papel que les toca. Lo 
que sí que no creo es en man-
comunidades que se con-
vierten en chiringuitos pa-
ra hacer política, como por 
ejemplo ha hecho el Partido 
Socialista últimamente en la 
Mancomunidad de La Safor. 
Detrás de esa estrategia que 
te comentaba de invisibilizar 
las diputaciones, pues tam-
bién el Botànic lo que había 
hecho era dar más servicios 
y ofrecer más prestaciones a 
las mancomunidades.

 f Le pregunto por la si-
tuación del PP en al-
gunos municipios. En  
Sueca: ¿Es partidario de 
expulsar a los concejales 
díscolos con la moción 
de censura?

 f Por supuesto que sí. Aquí 
estamos todos en un proyec-
to y hay líneas que no se pue-
den sobrepasar. Hay órdenes 
que se tienen que cumplir y 
yo no tengo ninguna duda 
que ahí los concejales que 
han ido por libre tienen in-

tereses más allá del benefi-
cio del municipio y del bene-
ficio del Partido Popular. Ha 
sido muy injusta la presión 
que han ejercido sobre Ca-
rolina Torres, su comporta-
miento ha sido ejemplar. Fi-
nalmente ha salido todo bien 
y ahora tenemos que esperar-
nos a que sigan los procesos 
estatutarios .

 f Beniflà: ¿Debe seguir 
siendo alcalde Borja Gi-
ronés después del vídeo 
de la pelea?

 f Por supuesto que sí, yo al 
final no soy ningún juez. Los 

que deben decidir si Borja Gi-
ronés es el alcalde del pue-
blo son los vecinos. Fue una 
acción, para mí, obviamente 
en la que se equivocó, pero 
puedo entender como alcal-
de también que a veces hay 
situaciones que tú no provo-
cas y que te ves inmerso en 
ellas y que te puedes equivo-
car. Pero no podemos hacer 
un juicio paralelo hay que 
preservar la inocencia.

 f ¿Qué va a suponer la 
revisión de los pactos 
que han anunciado en 
las mancomunidades 

tras la destitución de Gi-
ronés en la de la Safor? 

 f Toda acción tiene una re-
acción. No me gustan este ti-
po de decisiones, pero no va-
mos a jugar un partido con 
diferentes reglas. Al final no 
va a ser el Partido Socialista 
el que decida quién va a ser 
el representante del Partido 
Popular en las administracio-
nes valencianas.

 f En San Antonio de Be-
nagéber se reivindican 
dos PPs ¿Qué va a pasar?

 fHay situaciones que no se 
pueden dar, como la de San 

Antonio de Benagéber don-
de de tres concejales que te-
nemos allí, no son capaces de 
ir todos a una. Pero aún así, te-
nemos unos estatutos que te-
nemos que seguir a rajatabla. 
No obstante, en este caso no 
tiene nada que ver lo que ha 
sucedido en Sueca con San 
Antonio. No es una situación 
cómoda, ni me parece adul-
to... Pero seguirá el expedien-
te informativo y terminará en 
lo que los instructores y el co-
mité de garantías decidan. 

 f ¿Qué le parece que 
Carlos Mazón haya re-
chazado la quita de la 
deuda de la Comunitat 
Valenciana? 

 f Carlos Mazón lo que ha di-
cho es que quiere ver, negro 
sobre blanco, cuáles son las 
condiciones de ese ofreci-
miento. Yo no sé si hay algún 
español que se pueda fiar de 
Pedro Sánchez. Ni Carlos Ma-
zón ni ningún valenciano es-
tá o estará en contra de que 
nos den aunque sea un euro 
más, pero claro, lo que tam-
poco puede ser es aceptar 
para continuar siendo la co-
munidad más infrafinancia-
da. Por eso se está pidiendo 
un fondo de nivelación has-
ta que llegue todo esto. Y una 
vez tengamos claro cuáles son 
las condiciones y cómo va a 
ser la nueva financiación, no 
tengo ninguna duda que el 
presidente de la Generalitat 
hará lo que sea mejor para to-
dos los valencianos.

 f ¿Se considera un ver-
so suelto dentro del PP?

 f Cuando me dicen esto yo 
lo siento como un piropo de 
la gente de izquierdas que no 
son del PP y que para justifi-
carse que les gusta lo que es-
tamos haciendo, pues quie-
ren pensar que no somos del 
Partido Popular. Pero nada 
más lejos de la realidad. Lo 
que estoy es muy orgulloso 
de defender nuestra identi-
dad y estoy orgulloso de que 
la gente nos vea así. Pero bue-
no, sea verso suelto o no, lo 
que sí que quiero es seguir 
cambiando y recuperando es-
ta diputación, seguir siendo 
útil para los valencianos.

Presidente de la Diputación de Valencia

Entiendo que 
haya compañeros 
del PP en otras 
comunidades que 
estén contentos 
con su financiación, 
pero Carlos Mazón 
antes que del PP es 
valenciano y hará lo 
que sea mejor para 
la Comunitat” 

‘

Vicent Mompó, en un instante de la entrevista. / LAURA FLORENTINO
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El president de la Generali-
tat, Carlos Mazón, anunció 
el pasado viernes 13 de sep-
tiembre que el próximo ple-
no del Consell del 17 “la Ge-
neralitat iniciará un plan 
extraordinario de ayudas di-
rectas dotado con 17 millo-
nes de euros para paliar de 
manera extraordinaria y ur-
gente la sequía para todo el 
sector de secano y la ganade-
ría extensiva o semiextensiva 
de la Comunitat Valenciana”.

El jefe del Consell expli-
có que se trata “de la mayor 
medida express y de choque 
puesta marcha en la Gene-
ralitat para paliar la sequía 
que atenaza la Comunitat 
Valenciana” y ha detallado 
que beneficiará hasta 30.000 
agricultores y ganaderos de 
nuestro territorio.

Asimismo, ha manifesta-
do que se trata de “ayudas 
directas sin trámites buro-
cráticos, ni solicitudes, para 
engrosar por razones de jus-
ticia, de necesidad y de prio-
ridad las maltrechas cuentas 
de nuestros agricultores y ga-
naderos”.

Del mismo modo, ha soli-
citado la colaboración de las 
asociaciones del sector pri-
mario para que las ayudas 
“lleguen a todos los agricul-
tores y ganaderos”. 

Durante su intervención, 
Carlos Mazón ha afirmado 
que esta iniciativa “quiere 
abrir el camino para que el 
resto de las administracio-
nes se den cuenta de la ex-
traordinaria necesidad y ur-
gencia que tenemos de salvar 
el campo valenciano”.

En este sentido, ha ratifica-
do el compromiso del Con-
sell por “seguir reivindicando 
y defendiendo los intereses 
del sector primario valencia-
no en Europa”, al tiempo que 
ha reclamado al gobierno de 
España “la convocatoria de la 

Mesa de la Sequía y la adop-
ción de medidas urgentes”.

Asimismo, ha recordado el 
alto índice de abandono de 
tierras agrícolas en la Comu-
nitat Valenciana. Al respec-
to, ha subrayado las políti-
cas puestas en marcha por el 
Consell para fomentar el re-
levo generacional con la su-
presión del impuesto de su-
cesiones y donaciones, y ha 
mostrado la voluntad de la 
Generalitat de “seguir avan-
zando en esta dirección”.

Además, Carlos Mazón ha 
advertido que con la pérdi-
da de territorio agrícola en 
la Comunitat “no solo desa-
parece la dieta mediterránea, 
si no que perdemos los corta-
fuegos que son la mejor ayu-
da preventiva en la extinción 
de incendios”. 

GRATUIDAD
Esta orden está dirigida a 
la ganadería extensiva y se-
miextensiva de vacuno, ovi-
no y caprino de la Comunitat 
Valenciana, así como a explo-
taciones agrarias de cultivo 
en secano. 

En concreto, de los 17 mi-
llones de euros, dos van 
destinados a la ganadería y 
15 millones a la agricultura 
de secano, que podrían lle-
gar a 500 ganaderos, 29.500 
agricultores y beneficiar a 
175.000 hectáreas de culti-
vo. Por provincias, el núme-
ro de beneficiarios alcanza-
ría los 5.973 en Alicante, 7.972 
en Castellón y 16.168 en Va-
lencia. 

Así, de media, cada explo-
tación ganadera percibirá 
4.000 euros en función del 
número de cabezas de ga-
nado y los agricultores de 
secano podrán recibir ayu-
das desde 200 euros hasta 
4.500 euros. Se cubrirán las 
plantaciones cereza, alga-
rrobo y todos los cultivos de 
secano, así como toda la ga-

INVERSIÓN

Carlos Mazón y Miguel Barrachina en su visita a Viver./ EPDA

El Consell 
destina ayudas 
directas a los 
agricultores y 
ganaderos

▶ EL PLAN EXTRAORDINARIO CONTEMPLA 17 
MILLONES PARA TODO EL SECTOR DE SECANO Y 
LA GANADERÍA EXTENSIVA O SEMIEXTENSIVA DE 
TODA LA COMUNITAT VALENCIANA

Carlos Mazón y Miguel Barrachina en su visita a Viver./ EPDA

Con el nuevo 
decreto cada 
explotación 
ganadera percibirá 
de media 4.000 
euros en función 
del número de 
cabezas de ganado, 
mientras que los 
agricultores de 
secano podrán 
recibir hasta 4.500 
euros

*

 n REDACCIÓN | VIVER

El Consell Se 
cubrirán las 
plantaciones 
de oliva, uva de 
secano, almendra, 
cereal, granada, 
cereza y algarrobo; 
así como toda 
la ganadería 
extensiva vacuna, 
ovina y caprina

*
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nadería extensiva vacuna, 
ovina y caprina.

Para la mayoría de agri-
cultores y ganaderos, no se-
rá necesario hacer ninguna 
solicitud, pues la Conselle-
ria de Agricultura, Agua, 
Ganadería y Pesca ya dispo-
ne de todos sus datos, por 
lo que realizará la transfe-
rencia de forma directa a 
los beneficiarios.

Además, con estas ayudas 
también se da respuesta a 
las consecuencias provoca-
das por la crisis provocada 
por el conflicto bélico tras la 
invasión de Ucrania por par-
te de Rusia que ha produci-
do un aumento de los costes 
de materias primas. 

Esta iniciativa se suma a 
otras acciones que la Gene-
ralitat está llevando a cabo 
para garantizar la competi-
tividad de la actividad agro-
alimentaria en la Comunitat 
Valenciana.  En esta línea, 
hay que destacar la crea-
ción de la Mesa del Agua de 
la Comunitat Valenciana, los 
35 millones de euros para la 
suscripción de seguros agra-
rios, el suministro de 12 mi-
llones de litros de agua a 44 
municipios y más de 100 ex-
plotaciones ganaderas, o los 

12,6 millones de euros a la 
Acequia Real del Júcar pa-
ra la modernización de re-
gadíos, entre otras.

Finalmente, el president 
ha reconocido la labor de 

todo el equipo de la Conse-
lleria de Agricultura, Agua, 
Ganadería y Pesca por “la 
seriedad, urgencia y prio-
ridad” con la que está im-
plementando medidas pa-

ra ayudar al sector primario 
valenciano.  El acto contó 
con la presencia del conse-
ller de Agricultura, Agua, 
Ganadería y Pesca, Miguel 
Barrachina; representantes 

de los ayuntamientos de Jé-
rica, Altura, Bejís, torás, Te-
resa, Sacañet, Benafer, Ba-
rracas, El Toro, Segorbe, 
Caudiel y Viver; y de entida-
des agrarias.

Carlos Mazón y Miguel Barrachina en su visita a Viver./ EPDA

Carlos Mazón conversando con algunos agricultores y ganaderos en Viver./ EPDA
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JUDITH CELMA, BORJA PEDRÓS, LAURA 
FLORENTINO Y ADA DASÍ

L
as inundaciones son 
el fenómeno natural 
que se manifiesta con 
mayor frecuencia en 

la Comunitat Valenciana. Con 
esta afirmación arranca el 
Plan Especial frente al riesgo 
de inundaciones de la Gene-
ralitat Valenciana, impulsado 
en 1996 y aprobado en su ver-
sión inicial en 1999. Este plan 
tiene como objetivo principal 
“garantizar la actuación rápi-
da, eficaz y coordinada de los 
recursos públicos o privados 
en situaciones de emergencia 
por inundaciones y minimi-
zar sus consecuencias”, con 
el fin de proteger a la pobla-
ción y minimizar los daños 
económicos y medioambien-
tales que estos eventos climá-
ticos puedan causar.

Episodios como la históri-
ca riada de Valencia de 1957, 
que devastó gran parte de la 
ciudad y provocó la recon-
figuración del cauce del río 
Turia, o más recientemente 
la gran DANA de 2021, que 
afectó especialmente al sur 
de Tarragona y el norte de 
Castellón, sirven como recor-
datorio de la importancia de 
estar preparados ante posi-
bles catástrofes de este tipo. 
Estos fenómenos, que sue-
len manifestarse con mayor 
frecuencia con la llegada del 
otoño, pueden dejar efectos 
devastadores en el territorio, 
no solo por la magnitud de 
las lluvias, sino también por 
la saturación de los suelos y 
la incapacidad de los siste-
mas de drenaje para absor-
ber el agua.

En esta línea, la Conselleria 
de Justicia e Interior, a través 
de la Agencia Valenciana de 
Seguridad y Respuesta a las 
Emergencias (AVSRE), arran-
ca cada año, hacia finales de 
agosto, la Campaña de Pre-
vención de Inundaciones pa-
ra informar a los ayuntamien-
tos de los procedimientos de 
actuación frente a este ries-
go, así como la importancia 
de actualizar y aplicar correc-
tamente los planes de actua-
ción municipal para garan-
tizar una respuesta rápida y 
eficaz. 

“La implicación de la ad-
ministración local es funda-
mental en estos casos, dado 
que no hay certeza al 100 % ni 

en las predicciones meteoro-
lógicas, ni en la forma en que 
las crecidas pueden afectar al 
territorio”, explica el secreta-
rio autonómico de Seguridad 
y Emergencias, Emilio Argüe-
so. Por este motivo, pide a los 
ayuntamientos que “lleven 
a cabo buenas prácticas en 
las tareas de seguimiento de 
lluvias intensas, crecidas en 

barrancos o acumulación de 
aguas, especialmente en los 
puntos más conflictivos de 
sus municipios, tal y como se 
recoge en la planificación”.

PLAN DE ACTUACIÓN MUNICIPAL
Tras varias revisiones en pro-
fundidad en 2010 y 2020, el 
Plan Especial frente al riesgo 
de inundaciones estableció 

un total de 227 municipios 
de la Comunitat Valenciana 
con riesgo alto y medio de 
inundación. Este plan, que 
forma parte de la estrategia 
de Protección Civil a nivel 
autonómico, se basa en una 
metodología que utiliza la 
cartografía de peligrosidad 
de inundación ya existente, 
como la establecida por el 

Plan de Acción Territorial so-
bre prevención de riesgo de 
inundación en la Comuni-
tat Valenciana (PATRICOVA), 
y tiene como objetivo pre-
parar a las localidades pa-
ra gestionar eficazmente las 
emergencias relacionadas 
con inundaciones. En total, 
son más de 200 municipios, 
de los que 129 pertenecen a 

la provincia de Valencia, que 
están obligados a elaborar y 
homologar un Plan de Ac-
tuación Municipal frente a 
inundaciones (PAM IN).

Según los datos facilitados 
por Emergencias a este pe-
riódico con fecha 26 de sep-
tiembre de 2024, solo el 55% 
de los municipios de la pro-
vincia obligados a tener un 

INUNDACIONES

Las comarcas de interior están 
desprevenidas ante las inundaciones
▶ SOLO TRES DE LAS SIETE LOCALIDADES DE LA COMARCA OBLIGADAS A ELABORAR UN PLAN FRENTE A ESTOS FENÓMENOS CUENTAN CON LA HOMOLOGACIÓN

Uno de los viñedos afectados por el granizo en la comarca de Utiel-Requena./ EFE

Alto

Medio

Bajo

Riesgo fluvial

Riesgo de inundaciones de origen fluvial por 
municipios en las comarcas de interior
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PAM IN cuentan con la ho-
mologación de la Comisión 
de Protección Civil de la Co-
munitat Valenciana. Entre 
ellos, la capital, cuyo plan 
fue homologado en noviem-
bre de 2018.

CAMP DE TÚRIA
En la comarca del Camp 
de Túria, un total de nueve 
municipios están obligados 
a contar con un PAM IN. Sin 
embargo, solo cuatro cuen-
tan con la homologación. Se 
trata de Benaguasil —que es-
tá elaborando una revisión 
debido a que su plan fue ho-
mologado hace más de diez 
años—, l'Eliana, Riba-roja de 
Túria y Vilamarxant. Por su 
parte, Bétera todavía lo es-
tá elaborando, mientras que 
Llíria, Nàquera y la Pobla de 
Vallbona ya cuentan con sus 
respectivos planes, a la espe-
ra de que sean aprobados.

LA SERRANÍA
De las siete localidades de 
La Serranía obligadas a la re-
dacción de un plan frente a 
inundaciones, los de Andilla, 
Aras de los Olmos, Pedralba 
y Sot de Chera son los homo-
logados por la Comisión de 
Protección Civil de la Comu-
nitat Valenciana. Por su par-
te, Bugarra y Gestalgar ya los 
han aprobado, a falta de que 
pasen por la comisión auto-
nómica, mientras que Calles 
lo ha elaborado, pero toda-
vía no ha sido aprobado por 
el Ayuntamiento.

COMARCAS DE INTERIOR
Respecto a las comarcas del 
interior integradas por la 
Plana de Utiel-Requena, el 
Valle de Ayora-Cofrentes y 
la Hoya de Buñol-Chiva so-
lo siete localidades tienen la 
obligación de tener un Plan 
Especial frente al riesgo de 
inundaciones de los 25 que 
las componen. Esas locali-
dades son Requena y Utiel 
siendo las únicas con ries-
go alto, Caudete de las Fuen-
tes, Alborache, Siete Aguas 
y Ayora con riesgo medio. 
No obstante, no todos ellos 
cumplen con la normativa 
por lo que no están prepara-

dos con sus respectivos pla-
nes en caso de que se pro-
duzca esa emergencia. En el 
caso de Requena solo está el 
proyecto elaborado, Albora-
che, Ayora y Siete Aguas so-
lo aprobado y en Utiel, Cam-
porrobles y Caudete de las 
Fuentes homologado y pre-
parados ante esos riesgos de 
inundaciones. 
Hay un total de veinticuatro 
localidades de la Ribera Al-
ta obligadas a contar con un 
PAM IN. Sin embargo, diecio-
cho de ellas no lo tienen to-
davía homologado. Se trata 
de l’Alcúdia, Manuel, Cotes 
y Almussafes —que lo tienen 
aprobado por el Ayunta-
miento desde mayo de este 
año pero todavía está pen-
diente de ser homologado 
por el órgano pertinente— y 
Castelló, Real y Guadassuar 
—que lo tienen elaborado pe-
ro aún no ha sido aprobado 
por el Consistorio de dichos 
municipios—. 

LA RIBERA BAIXA
En cuanto a la Ribera Baixa, 
nueve de sus doce munici-
pios están obligados a con-
tar con este plan de inun-
daciones. De todos ellos, 
únicamente dos todavía no 
lo tienen homologado. Se 
trata de Cullera —que, con 
riesgo de inundación alto, lo 
tiene elaborado, aunque to-
davía no ha sido ni aprobado 
por el Ayuntamiento ni mu-
cho menos homologado, el 
paso posterior— y Almussa-
fes —cuyo documento está 
aprobado a falta de ser ho-
mologado por parte de la co-
misión autonómica—. El res-
to —Sueca, Sollana, Albalat 
de la Ribera, Polinyà del Xú-
quer, Riola, Benicull y For-
taleny— lo tienen ya homo-
logado. 

LA COSTERA
En la comarca de la Costera, 
un total de cinco municipios 
tienen esta obligación. Has-
ta la fecha, solo dos de ellos 
ya cuentan con la homologa-
ción: el Genovés y Moixent, 
mientras que Xàtiva, que no 
está obligado a elaborar un 
plan de estas característi-

cas, cuenta con la homolo-
gación desde diciembre de 
2023. Por su parte, Canals 
y Vallada ya lo han elabora-
do, a falta de que lo aprue-
ben los ayuntamientos, y la 
Llosa de Ranes se encuentra 
trabajando en el proyecto.

LA CANAL DE NAVARRÉS
Bolbaite y Navarrés son los  
dos municipios de la Ca-
nal de Navarrés que deben 
contar con un plan frente a 
inundaciones homologado. 
Por ahora, solo lo tiene Bol-
baite, mientras que el Ayun-
tamiento de Navarrés ya lo 
ha aprobado a falta de pasar 
por la comisión autonómica.

Chiva ya ha 
elaborado el 
proyecto a pesar 
de que esta 
localidad no tiene 
la obligación 
y el riesgo de 
inundaciones es 
bajo

*

Precipitaciones del mes de septiembre. / AVAMET

Solo el 55% de los 
ayuntamientos 
de la provincia 
de Valencia que 
deben tener un 
Plan de Actuación 
Municipal frente 
a inundaciones 
cuentan con 
este proyecto 
homologado

*
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Este año la Feria Utiel Gastro-
nómica vendrá marcada por 
la incorporación de noveda-
des y atractivas propuestas. 
Del 18 al 20 de octubre, el Pa-
seo de la Alameda se converti-
rá en el enclave perfecto para 
disfrutar de los mejores sabo-
res de la tierra con actividades 
paralelas para todas las eda-
des.

En esta XXVII edición au-
menta la participación de ex-
positores para ofrecer una 
gran variedad de degustacio-
nes a los visitantes ; nacen 
nuevos concursos gastronó-
micos para incluir a todos los 
públicos y se programan acti-
vidades paralelas como las ex-
hibiciones de showcooking de 
prestigiosos chefs, las catas de 
vino comentadas y sesiones 
de música en directo con reco-
nocidos grupos como la actua-
ción de la Orquesta Panora-
ma el domingo 20 de octubre.

Entre las novedades de este 
año, Utiel Gastronómica 2024 
da la bienvenida al Concurso 
Gastro Chef Junior para que 

los más pequeños disfruten 
paso a paso de la elaboración 
de platos tradicionales y de co-
cina gourmet. 

Tras el éxito del Concurso 
de Corte de Jamón  “Ciudad 
de Utiel “ dirigido a profesio-
nales , esta edición se amplía 
con una vertiente amateur 
después de recibir numero-
sas peticiones de participa-
ción el año pasado.

Otra de las novedades de es-
te año es la exhibición de ve-
hículos de Rallys de la com-
petición internacional FIA 
Motorsport Games ya que 
Utiel será sede de la Carrera 
de las Naciones el próximo 25 
de octubre al acoger la com-
petición en tramos de tierra. 
La Feria Utiel Gastronómica 
se convertirá así en escaparate 
de estas Olimpiadas del Auto-
movilismo. La Feria de la Ma-
quinaria Agrícola de Utiel vol-
verá a repetir  con una nutrida 
representación de empresas 
del sector y también se dedica-
rá un espacio para exposición 
de vehículos clásicos.

El Ayuntamiento de Utiel ha 
preparado un intenso progra-
ma de actividades , de ahí que 
este año la feria amplíe su ho-
rario. Se adelanta la inaugura-
ción de la Feria al viernes por 
la mañana y los visitantes po-
drán disfrutar de la gran varie-
dad de degustaciones y de ac-
tividades paralelas desde las 
11 de la mañana y hasta las 12 
de la noche durante todo el fin 
de semana.

UTIEL

La Feria Utiel Gastronómica vuelve 
al Paseo de la Alameda en octubre
▶ LA FERIA ADELANTA SU APERTURA AL VIERNES POR LA MAÑANA Y AMPLIA SU HORARIO DE 11 A 24 HORAS

Foto archivo de la Feria Utiel Gastronómica. / EPDA
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Utiel pasa a convertirse en se-
de de la Universitat de Valèn-
cia. El pasado 18 de septiem-
bre el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Utiel acogió 
el acto de presentación del 
municipio como nueva sede 
de la Universidad de Valencia 
en formación específica de 
microcredenciales y activida-
des culturales.

El alcalde de Utiel, Ricar-
do Gabaldón Gabaldón jun-
to con la diputada de Bienes-
tar e Inclusión Social, Imma 
González, la rectora de la Uni-
versitat de València, Maria Vi-
centa Mestre y el responsable 
de Campus, Miguel Requena, 
presentaron el nuevo acuer-
do que permitirá desarrollar 
en Utiel formación específica 
en microcredenciales y activi-

dades culturales. El alcalde de 
Utiel, Ricardo Gabaldón, des-
tacó la relevancia de esta ini-
ciativa para Utiel.

“Es un hito para Utiel, para 
su desarrollo educativo, cul-
tural y social porque no sólo 
se va a acercar la formación 
de la Universidad con títulos 
homologados, sino que tam-
bién se desarrollaran ponen-
cias, exposiciones, conciertos 
que impulsarán las singula-

ridades y el valor de nues-
tra cultura y de nuestra so-
ciedad”.

La diputada de Bienestar e 
Inclusión Social, Imma Gon-
zález, insistió en la importan-
cia de “abrir el mundo univer-
sitario y educativo a todos los 
municipios de la provincia y 
ofrecer a sus ciudadanos una 
formación actualizada y de al-
ta calidad”. La rectora expre-
só su satisfacción por inau-

gurar la sede número 15 de la 
Universitat de València en el 
territorio. 

“El objetivo de la Universi-
tat de València es llegar al te-
rritorio, no solo que el alum-
nado y la sociedad venga a 
nuestra institución, sino que-
remos dar un paso más, ser 
cercanos y trasladar a los mu-
nicipios la formación, investi-
gación y cultura que estos nos 
pidan, porque tenemos todas 
las ramas del saber y esa vo-
luntad de ser cercanos y traer 
lo que nos demanden los te-
rritorios”. Un espíritu, según 
ha recordado, que ya contem-
plaba Jaume I cuando pensó 
una universidad para la ciu-
dad, que fuera una institución 
que se “abierta al reino de Va-
lencia y a otros reinos” y que 
todavía hoy inspira a la Uni-
versitat de València creada 
hace ahora 525 años.

Utiel pasa así a integrarse 
como sede de la Universitat 
de València, siendo uno de 
los 15 municipios que cuenta 
con esta destacada oportuni-
dad formativa. 

La inauguración oficial pa-
ra el público está prevista pa-
ra el próximo día 17 de octu-
bre, con dos conferencias.

Utiel se convierte en sede de 
la Universitat de València
▶ EL EMPLAZAMIENTO 
SE INAUGURARÁ EL 17 
DE OCTUBRE 

UTIEL

Ricardo Gabaldón con la placa de sede de Utiel. / EPDA

 n REDACCIÓN | UTIEL
El Ayuntamiento de Utiel ha 
aprobado por unanimidad la 
concesión de los nombra-
mientos honoríficos de “Hijo 
adoptivo de Utiel” al artista 
José Jiménez Fernández “Jo-
selito” y al profesor Enrique 
Ejarque Ejarque, a título pós-
tumo.

Un título honorífico reco-
gido en el Reglamento de Ho-
nores y Distinciones de Utiel 
que se concede a aquellas 
personas nacidas fuera del 
municipio por el desarrollo 
de méritos excepcionales que 
merecen un verdadero reco-
nocimiento colectivo.

El alcalde de Utiel , Ricardo 
Gabaldón, ha remarcado “ la 
destacada labor  de los home-
najeados por su contribución 
a la cultura y a la divulgación 
de las señas de identidad de 
nuestro municipio  en sus di-
ferentes vertientes . Sin duda, 
ambos merecían este recono-

cimiento como así se ha he-
cho palpable a través de las 
numerosas adhesiones tan-
to de entidades como de ve-
cinos y vecinas de Utiel a títu-
lo particular”

Joselito sumará así dos re-
conocimientos honoríficos 
del Ayuntamiento de Utiel ya 
que en 2022 una de las calles 
del municipio fue rotulada 
con su nombre. Además, ese 
mismo año ostentó el honor 
de ser el pregonero de la Fe-
ria y Fiestas de Utiel.

El profesor y escritor, En-
rique Ejarque Ejarque, ha si-
do reconocido por su dedi-
cación a la enseñanza en los 
colegios públicos de Utiel, so-
bre todo en el CEIP Enrique 
Rambal, donde desarrolló ca-
si toda su vida docente , por 
su destacada vinculación con 
el tejido asociativo de Utiel 
y su legado histórico-cultu-
ral, poético, literario y etno-
lógico.

Nombramiento 
honorífico a ‘Joselito’  
y Enrique Ejarque

UTIEL
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 n REDACCIÓN | CAUDETE
Caudete de las Fuentes llevó a 
cabo el pasado 24 de septiem-
bre la actividad intergeneracio-
nal “Los Rincones de la Memo-
ria”, un evento diseñado para 
fomentar tanto la actividad fí-
sica como el desarrollo cogni-
tivo entre los participantes.

Gracias a la colaboración de 
la Escuela Pública de Caude-
te de las Fuentes (Cra Oleana) 
recorrieron juntos los rinco-
nes más emblemáticos de su 
querido pueblo, capturando 
momentos especiales a través 
de fotografías que reflejaron la 
esencia de cada lugar.

Al finalizar el recorrido, ni-
ños y mayores se reunieron en 
el Aula del Mayor para compar-
tir recuerdos y anécdotas vivi-
das en los rincones visitados. 
Estas historias fueron inmor-
talizadas por escrito, creando 
un legado emocional para el 
futuro.

CAUDETE DE LAS FUENTES

‘Los Rincones de la Memoria’ 
en Caudete de las Fuentes

Diversos momentos de ‘Rincones de la Memoria’. / EPDA

▶ ESTE PROYECTO 
FOMENTA LA ACTIVIDAD 
FÍSICA Y EL DESARROLLO 
COGNITIVO

 n REDACCIÓN | CHERA
El próximo 12 de octubre el 
municipio de Chera organi-
zará una sesión de vermut 
con tapeo y música de am-
biente con motivo de ser fes-
tivo a nivel nacional.

El tardeo tendrá lugar en 
la Plaza de España a partir 
de las 12 horas del mediodía 
y está organizado por ‘Feste-
ros Chera’.

El tardeo es una activi-
dad social que consiste en 
salir a tomar algo, general-
mente unas copas o tapas, 
durante la tarde. Es una ten-
dencia muy popular en Es-
paña y ha ganado fuerza en 
los últimos años. Se trata de 
una alternativa a la tradicio-
nal salida nocturna, don-
de la gente prefiere disfru-
tar de la tarde, normalmente 
después de la comida, para 
compartir momentos con 
amigos o familiares en ba-
res o terrazas, pero sin es-
perar a que caiga la noche. 

 

CHERA

Nueva sesión de tardeo en 
Chera con motivo del 12-O

Cartel del tardeo en Chera. / EPDA

▶ LA SESIÓN DE TAPEO 
Y MÚSICA AMBIENTE 
DARÁ COMIENZO A LAS 12 
HORAS DE LA MAÑANA

 n REDACCIÓN | CHERA
El Ayuntamiento de Chera ha 
dado un importante paso ha-
cia un futuro más sostenible 
al anunciar el inicio de la re-
dacción de su nuevo Plan de 
Sostenibilidad de Recursos, 
Eficacia Energética y Trata-
miento de Residuos para el 
Centro de Educación Infantil 
y Primaria CRA El Tejo. 

Este proyecto busca me-
jorar la eficiencia energética 
del centro educativo, promo-
ver el uso responsable de los 
recursos y optimizar el trata-
miento de los residuos gene-
rados por la comunidad es-
colar.

El Ayuntamiento de Chera 
también trabajará estrecha-
mente con la comunidad edu-
cativa del CRA El Tejo para fo-
mentar prácticas sostenibles 
entre los alumnos y el perso-
nal, con actividades y talleres 
que les permitan ser partíci-
pes activos en este proceso. 
Este ambicioso proyecto 

cuenta con el respaldo del 
aporte económico de la Ge-
neralitat Valenciana y la Di-
putación de Valencia y pre-
tende ser un modelo a seguir 
para otras instituciones edu-
cativas de la comarca.

En el contexto actual en 
el que se encuentra la socie-
dad, debiendo hacer frente 
a los retos del cambio climá-
tico, resulta esencial promo-
ver una gestión sostenible de 
los colegios que contribuya 
a un mayor bienestar de la 
infancia y de toda la comu-
nidad educativa, y a una re-

ducción de las emisiones de 
gases de efecto invernadero. 
Para ello, con el plan se busca 
mejorar tanto a nivel de insta-
laciones como de conciencia-
ción y responsabilidad.

“Un plan que servirá para 
hacer del cole un lugar más 
sostenible y mejor prepara-
do frente a los retos del cam-
bio climático. Nos seguimos 
comprometiendo con la in-
fancia y juventud de nuestra 
localidad, trabajando en un 
futuro mejor para todas y to-
dos”, indicaban desde el con-
sistorio local.

CHERA

Chera prepara un plan de 
sostenibilidad para su colegio

Colegio Rural El Tejo en Chera. / EPDA

▶ EL OBJETIVO DEL 
PROYECTO ES PREPARAR 
A LA ESCUELA FRENTE AL 
CAMBIO CLIMÁTICO
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 n REDACCIÓN | REQUENA
La Junta Central de Usuarios 
de la Masa de Agua Subterrá-
nea de Requena-Utiel ha en-
viado una carta a todos los 
usuarios en la que se les pide 
que comprueben los datos de 
contacto que constan en la 
Junta Central y procedan a ac-
tualizarlos en caso de haber al-
guna discrepancia.

Disponer de estos datos ac-
tualizados es necesario para 
el correcto funcionamiento de 
los contadores digitales que 
se va a proceder a instalar, y 
para cuyo fin se ha solicitado 
la subvención correspondien-
te en la primera convocatoria 
del PERTE de Digitalización 
del Regadío.

Los usuarios han recibido 
una carta con el siguiente tex-
to, y en la parte inferior apa-
recen los datos de contacto y 
titularidad que constan en la 
Junta Central. 

“Apreciado usuario de agua 
de la masa de agua subterrá-
nea Requena-Utiel:  Según la 
Orden ARM/1312/2009 de 20 
de Mayo del Ministerio de Me-
dio Ambiente, y Medio Rural 
y Marino, todo titular de un 
aprovechamiento de agua, es-
tá obligado a instalar y mante-
ner un contador de agua que 
permita cuantificar los volú-
menes consumidos. 

Habiendo sido aprobada 
en Asamblea general la par-
ticipación de la Junta Cen-

tral en la primera convoca-
toria del MITECO, de ayudas 
PERTE al regadío, la cual in-
cluye la Solución digital C. 
Mejoras tecnológicas y digi-
talización de los sistemas de 
control del volumen de agua 
realmente utilizado, y que su-
pone el cambio e instalación 
subvencionados de los con-
tadores existentes por conta-
dores digitales, estando próxi-
ma la resolución de la misma 
y en el caso de que ésta resul-
te favorable, la Junta Central 
de usuarios necesitará dispo-
ner de datos actualizados de 
contacto de los usuarios de las 
concesiones objeto de dicha 
subvención. Para ello es nece-
sario que tras recibir esta car-
ta, revisen los datos de contac-
to que aparecen en la misma 
y que son los que actualmen-
te tenemos en nuestra base 
de datos, siendo el contacto 
quien recibirá nuestras notifi-
caciones en el caso de ser dis-
tinto al titular.  En caso de no 

estar actualizados, les roga-
mos nos lo comuniquen a la 
siguiente dirección de correo 
electrónico: administracion@
jcuarequenautiel.com  Apro-
vechamos para recordarle la 
importancia de tener un cen-
so actualizado, que repercuti-
rá positivamente en la ejecu-
ción y desarrollo del trabajo 
de actualización de contado-
res, y que la falta de informa-
ción del usuario en este sen-
tido perjudicará el desarrollo 
conjunto de esta subvención”.

Aquellos usuarios cuyos da-
tos no coincidan con los que 
figuran en la carta que han 
recibido, deben ponerse en 
contacto con las oficinas de la 
Junta Central a través del co-
rreo electrónico administra-
cion@jcuarequenautiel.com

Para más información, pue-
den llamar al teléfono 961 
069 421 en el horario de lu-
nes, martes, jueves y viernes 
de 10:00 a 13:30h y miércoles 
de 17:00 a 19:00h. 

JCUMARU

La JCUMARU solicita a sus usuarios   
la actualización de sus datos

Representantes de la Junta Central. / EPDA

 n REDACCIÓN | REQUENA
La Diputació de València 
completa las entregas de los 
Fondo de Cooperación Muni-
cipal para este año. El pleno 
celebrado a finales de sep-
tiembre aprobó por unanimi-

dad la tercera entrega para 
los municipios. En el caso de 
la Plana de Utiel-Requena, su-
ma 2.248.000 euros, de los 
que 639.000 están destina-
dos a Requena, mientras que 
la localidad de Utiel tiene 

asignados 493.000 euros.  El 
resto, más 1,1 millones de eu-
ros, se reparten entren los 
otros siete municipios de la 
comarca. Las partidas, que 
los ayuntamientos podrán 
destinar tanto a inversión co-
mo a gasto corriente, van des-
de los 132.000 euros de Che-
ra hasta los 182.000 euros de 
Camporrobles.

En total, para todas las co-
marcas y Valencia capital, se 
han repartido 80 millones de 

euros, que complementan las 
partidas del Pla d’Inversions 
y otras inversiones específi-
cas para los municipios de la 
provincia de Valencia. 

“Hemos cumplido con 
nuestra palabra, aprobamos 
hoy la tercera entrega del 
Fondo de Cooperación por 
20 millones de euros, 80 mi-
llones en total; tenemos muy 
clara la ley y sabemos que te-
nemos que estar al lado de 
los municipios más peque-

ños porque son los que más 
lo necesitan”, ha explicado  la 
diputada de Hacienda, Laura 
Sáez, quien ha detallado que  
“en la primera entrega hubo 
cuatro millones para los mu-
nicipios de más de 50.000 ha-
bitantes y el resto se reparten 
entre municipios de menos 
de 50.000 habitantes”. 

Por su parte, el presiden-
te de la Diputació de Valèn-
cia, Vicent Mompó, ha aña-
dido que “además del Pla 
Obert d’Inversions y el Fondo 
de Cooperación, cuya entre-
ga se completa hoy, los ayun-
tamientos también contarán 
con fondos adicionales para 
la recuperación de patrimo-
nio histórico, la mejora del 
ciclo integral del agua o la 
garantía de los servicios so-
ciales”. Asimismo, ha subra-
yado que “la apertura de ofi-
cinas comarcales permitirá 
a los ayuntamientos conver-
tir este dinero en inversiones 
reales que repercutirán direc-
tamente en la mejora de la ca-
lidad de vida de las valencia-
nas y de los valencianos”.

Mompó ha asegurado que 
“durante esta legislatura, los 

ayuntamientos no solo van 
a disponer de más recursos 
para mantener sus infraes-
tructuras y servicios, sino 
que además contarán con el 
respaldo constante de esta 
corporación para que esos 
fondos se queden en los mu-
nicipios y no regresen a la Di-
putación”.

FÓRMULA DE REPARTO
La fórmula de reparto que 
aplica la Diputació de Valèn-
cia establece un fijo para ca-
da municipio que oscila en-
tre los 50.000 euros para los 
ayuntamientos de hasta 500 
habitantes y los 103.000 eu-
ros para los consistorios de 
entre 20.001 y 50.000 habi-
tantes. La clave está en el coe-
ficiente poblacional aplicado 
por la corporación provincial 
a la hora de establecer la can-
tidad variable, que es de cua-
tro puntos en municipios de 
hasta 500 habitantes, tres 
puntos en los de 500 a 1.000 
habitantes y así sucesivamen-
te hasta el 0,75 que corres-
ponde a los consistorios de 
entre 20.000 y 50.000 habi-
tantes.

INVERSIÓN

La comarca 
recibe el último 
fondo de 
Cooperación     
de la Diputación

▶ SUMAN MÁS DE 2,2 MILLONES Y LAS 
CANTIDADES ECONÓMICAS VAN DESDE LOS 
132.000 EUROS DE CHERA HASTA LOS 639.000 
EUROS DE LA CAPITAL, DE REQUENA

Ermita del Remedio en Utiel. / EPDA
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 n REDACCIÓN | REQUENA
Rural Life Spain es un “Eras-
mus Rural Familiar” cuyo ob-
jetivo es captar familias euro-
p e a s  e n  s i t u a c i ó n  d e 
teletrabajo, que estén dispues-
tas a pasar un periodo escolar 
en la comarca de La Plana de 
Utiel-Requena, matriculando 
a sus hijos en colegios rurales 
y alquilando una casa para su 
estancia. Así se facilita duran-
te un curso escolar una expe-
riencia en Tierra Bobal para 
un aprendizaje idiomático y 
cultural, trabajando a distan-
cia y aprendiendo español en 
familia.

Este innovador proyecto 
en la lucha contra la despo-
blación nace de una Alianza 
Publico-Privada. Financiado 
por MITECO, la Mancomuni-
dad Interior Tierra del Vino 
(MITV) y el Departamento de 
Desarrollo Rural y Despobla-
ción de la Diputación de Va-
lencia en lo público y gestio-
nado por empresarios de la 
comarca. Cuenta con la sol-
vencia de las instituciones 
públicas y con un equipo ges-
tor profesional que garanti-
za la máxima seguridad y fia-
bilidad.

Sin duda estamos ante un 
nuevo paradigma ya que ofre-
ce una nueva forma de con-
cebir la vida rural, “antes la 
gente se marchaba de los pue-
blos porque no había trabajo 
y ahora queremos que ven-
gan los que lo pueden llevar 
con ellos gracias al teletraba-
jo, porque aquí se vive mejor”.

La principal seña de iden-
tidad de este innovador pro-
yecto es la visión del poder 
transformador del territorio, 
aprovechando las nuevas fór-
mulas de configuración social. 
Ofrece la calidad de vida de 
los pueblos, la inmersión cul-
tural e idiomática, compatibi-
lizando la vida de trabajo con 
la vida familiar, en una expe-

riencia única de gran atracti-
vo y valor que solo los pueblos 
pueden ofrecer a una socie-
dad necesitada de válvulas de 
escape. Además, son otras las 
ventajas para el usuario como 
el menor coste de vida, que 
permite ahorrar en tiempo y 
en dinero.

Este proyecto tiene un im-
portante impacto en las dos 
principales variables de la lu-
cha contra la despoblación: la 
vivienda y la pervivencia de 
los colegios rurales. Además, 
supone una interesante pro-
puesta como vía de descon-
gestión de la vivienda en las 
tensionadas zonas urbanas.

Rural Life Spain ofrece dos 
tipos de programas: Programa 
Rural Life Spain, Media/Larga 
estancia, el auténtico Erasmus 
Rural Familiar, y un Progra-
ma de familiarización, el Pro-
grama Discovery, que permite 
descubrir a las familias intere-
sadas durante unos días cómo 
podría ser su vida si deciden 
vivir en Tierra Bobal.

A día de hoy se han intere-
sado por Rural Life Spain más 
de 1.200 familias de los dife-
rentes países de la UE. Dos de 
ellas, una alemana y otra da-
nesa, han comenzado ya este 
curso escolar viviendo en las 
poblaciones de Chera y San 
Antonio de Requena respec-
tivamente, otras han visitado 
la comarca en el formato Dis-
covery y están tratando de or-
ganizar su mudanza. Actual-
mente se sigue gestionando 
todo ese interés de las familias 
que piden información, tra-
tando de buscarles vivienda 
y plaza escolar en la comarca.

MANCOMUNIDAD

Rural Life Spain, un ‘Erasmus rural 
familiar’ en un paraíso natural
▶ ESTE INNOVADOR PROYECTO TIENE COMO OBJETIVO COMBATIR LA DESPOBLACIÓN EN EL INTERIOR DE VALENCIA

Una familia en un viñedo y en el entorno paisajístico de Chera / EPDA

Dos familias, 
una alemana y 
otra danesa, han 
comenzado ya este 
curso escolar en 
las poblaciones 
de Chera y San 
Antonio de 
Requena

*
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 n REDACCIÓN | VENTA MORO  
El Ayuntamiento de Venta del 
Moro ha puesto en marcha un 
emocionante proyecto cultu-
ral que ofrecerá a los vecinos 
la oportunidad de participar 
en clases de sevillanas, casta-
ñuelas y flamenco. Esta inicia-
tiva busca fomentar el interés 
por el arte y la tradición del 
flamenco, permitiendo a los 
participantes conocer y dis-
frutar de uno de los géneros 
musicales más emblemáticos 
de España.

Las clases estarán dirigi-
das a personas de todas las 
edades y niveles, desde prin-
cipiantes hasta aquellos con 
conocimientos previos en es-
tas disciplinas. Con un enfo-
que dinámico y participativo, 
los vecinos podrán aprender 
desde los pasos básicos de las 
sevillanas, el manejo de las 
castañuelas, hasta los movi-
mientos más característicos 
del flamenco. Las clases se ini-
ciaron el miércoles 2 de octu-

bre y el horario de todas ellas 
son: de 17:30 a 18:15 clases de 
sevillanas; de 18:15 a 19 clases 
de flamenco y de 19 hasta las 
19:30 clases de castañuelas, to-
dos los míercoles.

Para solicitar más informa-
ción e inscribirse el consisto-
rio ha compartido dos teléfo-
no: 645 825 039 / 630 418 055.

El alcalde de Venta del Mo-
ro, Francisco López, ha subra-
yado la importancia de este 
proyecto para la oferta cultu-
ral del municipio que sirven 
para ofrecer a la población 
actividades que enriquezcan 
su vida comunitaria y man-
tengan vivas sus tradiciones. 
El flamenco es parte de esta 
identidad, y estas clases per-
mitirán que tanto jóvenes co-
mo adultos se acerquen a este 
arte de una manera divertida 
y accesible.

Con esta iniciativa, Ven-
ta del Moro sigue apostando 
por la difusión de la cultura y 
la promoción de actividades.

VENTA DEL MORO

Venta del Moro lanza un nuevo 
proyecto de clases de sevillanas
▶  ESTA INICIATIVA BUSCA FOMENTAR EL INTERÉS POR EL ARTE Y LA TRADICIÓN DEL FLAMENCO

Cartel curso de sevillanas en Venta del Moro. / EPDA
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 n REDACCIÓN | UTIEL
Reformas en viviendas, 
obras en edificios, aperturas 
de negocios, compra de in-
muebles, gestión de ayudas 
públicas… Mejor con un ar-
quitecto técnico colegiado. 
En la Plana de Utiel-Requena 
ya han desarrollado 150 in-
tervenciones durante 2024. 
Utiel cuenta incluso con una 
rehabilitación que fue fina-
lista de los I Premios de la Ar-
quitectura Técnica Valencia-
na. No dejes tu inversión en 
manos equivocadas. Te lo ex-
plicamos. 

El arquitecto técnico es un 
experto en edificios, en sus 
materiales, sus instalacio-
nes, su comportamiento, su 
proceso de construcción, sus 
problemas y las soluciones a 
los mismos. Antiguamente se 
llamaban aparejadores y aún 
a muchos les gusta conser-
var esta denominación. 

Con sus conocimientos ex-
clusivamente a tu servicio, 
los arquitectos técnicos co-
legiados serán tus colabora-
dores imprescindibles para 
que tu obra se efectúe con 
seguridad y fiabilidad. Será 
tu profesional de confianza.

EN TU VIVIENDA ACTUAL
Si estás pensando en hacer 
una reforma, eliminar un ta-
bique o redistribuir el espa-

cio, consulta con un arqui-
tecto técnico. Te dirá cuáles 
son las cosas que puedes ha-
cer o no en tu vivienda y te 
aportará ideas de distribu-
ción adecuadas. Del mismo 
modo, si tu vivienda presen-
ta una grieta, un problema 
de humedades e incluso un 
gasto excesivo en electrici-
dad, podrá indicarte cuál es 
el origen del problema y sus 
posibles soluciones.

REFORMA VIVIENDA O LOCAL
Te asesorará, coordinará los 
trabajos necesarios, a los ofi-
cios intervinientes y los pla-
zos de ejecución. Será tu re-
presentante, tu asesor y el 
experto que logrará que to-
do se haga correctamente y 
como tú quieres. Controlará 
los costes y ahorrarás dine-
ro, tiempo y preocupaciones. 
Un arquitecto técnico traba-
jará para ti y cuidará de tus 
intereses y de tu obra. Disfru-
tarás de tu reforma.

ASESORÍA GESTIÓN DE EDIFICIOS
Si tu vivienda está en un edi-
ficio con cierta edad, en el 
que las reparaciones son 
constantes, tu comunidad 
de propietarios necesita 
un arquitecto técnico cole-
giado. Será el médico de tu 
edificio, un asesor que ante 
cualquier cuestión técnica o 

posible daño, os dirá qué su-
cede y qué reparaciones son 
imprescindibles, cuáles pue-
den esperar y cómo hay que 
efectuarlas para que sean 
eficaces y acaben con el 
problema. Es la mejor for-
ma de ahorro para una co-
munidad.

Vuestro arquitecto técni-
co podrá supervisar las re-
paraciones cuando se estén 
realizando para que su eje-
cución sea técnicamente co-
rrecta y adecuada, sin costes 
excesivos, ni arreglos repe-
titivos. 

Los arquitectos técnicos 
colegiados también efec-
túan los informes de eva-
luación del edificio, obliga-
torios cuando el inmueble 
tiene más de 50 años y pa-
ra optar a cualquier subven-
ción. 

APERTURA LOCAL COMERCIAL
Te asesorará sobre las or-
denanzas municipales, los 
requerimientos legales y la 
normativa que afecta a tu 
nueva actividad, así antes 
de alquilar un local podrás 
saber si es adecuado para 
tu negocio. También puede 

ayudarte a gestionar las li-
cencias, además de redac-
tar la documentación para 
la apertura.

EN EL PATRIMONIO
Si tienes una vivienda, local 
comercial o plaza de garaje 
en propiedad, esos bienes 
son tu patrimonio. Puedes 
necesitar tasarlos en un mo-
mento dado. Un arquitecto 
técnico colegiado efectuará 
tu tasación.

EN TU FUTURA VIVIENDA 
Te podrá asesorar en la 
compra de tu vivienda e in-
cluso visitar la vivienda ele-
gida para indicar su estado 
actual y las posibles modi-
ficaciones que podría ne-
cesitar para adecuarla a las 
necesidades de su futuro 
propietario. 

Y si lo que quieres es cons-
truir tu propia casa, el arqui-
tecto técnico es el director 
de la ejecución de la obra, 
que velará por la calidad y 
el coste de la construcción.

AHORRO Y EFICIENCIA
Existen diferentes ayudas 
para edificios y viviendas. 

Son muchas las obras sub-
vencionadas según el tipo 
de ayuda. 

No te pierdas entre nor-
mas y requisitos. Consulta 
con un arquitecto técnico 
colegiado. 

Los arquitectos técnicos 
son gestores de rehabilita-
ción y técnicos colabora-
dores de la Generalitat Va-
lenciana para la gestión de 
ayudas. 

En resumen, los arquitec-
tos técnicos de la comar-
ca de Utiel-Requena son 
una garantía de confianza 
y profesionalidad en cual-
quier intervención en in-
muebles. 

Ya sea en reformas, aper-
turas de negocios o la ges-
tión de ayudas, su papel es 
fundamental para asegu-
rar que las obras se reali-
cen con fiabilidad y dentro 
de la normativa. 

Para más información o 
para contactar con un ar-
quitecto técnico colegiado, 
el Colegio Oficial de la Ar-
quitectura Técnica de Va-
lencia (COAT Valencia) está 
a disposición como punto 
informativo y de referencia.

EMPRESAS

Restaurante Rabieta en Utiel. Finalista I Premios Arquitectura Técnica Valenciana. GH2 Arquitectura./ EPDA

Arquitectos 
técnicos en 
Utiel-Requena: 
Obras con 
fiabilidad

▶ ESTOS PROFESIONALES SON UNA GARANTÍA 
DE CONFIANZA Y PROFESIONALIDAD EN 
CUALQUIER INTERVENCIÓN EN VIVIENDAS, 
EDIFICIOS Y LOCALES COMERCIALES

Los arquitectos 
técnicos son 
gestores de 
rehabilitación 
y técnicos 
colaboradores 
de la Generalitat 
Valenciana para la 
gestión de ayudas

*

También se 
encargan de 
gestionar las 
licencias, además 
de redactar la 
documentación 
para la apertura    
de un local

*
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 n REDACCIÓN | UTIEL
El próximo sábado 26 de oc-
tubre a las 19:30 horas , el 
Teatro Rambal de Utiel aco-
gerá un concierto inolvida-
ble en el que el reconocido 
cantante internacional Sera-
fín Zubiri rendirá homenaje 
a uno de los artistas más icó-
nicos de la música española: 
Nino Bravo . Este tributo, 
acompañado por la Unión 

Musical Utielana y bajo la di-
rección del maestro Juan Da-
niel Jover , promete trans-
portar a los asistentes a 
través de la brillante carrera 
de Nino Bravo, ofreciendo 
un recorrido cronológico 
por los éxitos más emblemá-
ticos del legendario artista 
valenciano.

El repertorio incluye las 
canciones más populares 

de Nino Bravo, distribuidas 
en tres bloques que repasan 
sus cinco álbumes más im-
portantes. 

Entre los temas que se po-
drán disfrutar en directo 
destacan clásicos como “Te 
Quiero, Te Quiero” , “Noelia” 
, “Un Beso y Una Flor” , “Amé-
rica, América” y el icónico 
“Libre” , entre muchos otros.

El concierto  brindará una 
experiencia única, en la que 
la poderosa voz de Serafín 
Zubiri, acompañada por la 
prestigiosa Unión Musical 
Utielana, hará vibrar a los 
asistentes, creando una ve-
lada mágica y emotiva para 
todos los amantes de la bue-
na música y en concreto de 
la música del valenciano Ni-
no Bravo.

Las entradas ya están a la 
venta y se pueden adquirir 
tanto en la Casa de la Cultu-
ra de Utiel como a través de 
la web https://entradaonline.
es/event/179 .

No te pierdas esta tarde/
noche llena de emoción, re-
cuerdos y la mejor música 
en directo. ¡Vive una expe-
riencia inolvidable y uni-
ca con Serafín Zubiri y la 
Unión Musical Utielana! 
Fecha: Sábado, 26 de octubre  
a las 19:30 horas en el Tea-
tro Rambal de Utiel.

UTIEL

Cartel del concierto de Serafín Zubiri. / EPDA

Serafín Zubiri 
llega a Utiel 
para rendir 
homenaje a 
Nino Bravo

▶ EL CANTANTE ACTUARÁ EL 26 DE OCTUBRE 
A LAS 19:30 HORAS EN EL TEATRO RAMBAL DE 
UTIEL Y LAS ENTRADAS YA ESTÁN A LA VENTA EN 
LA CASA DE LA CULTURA LOCAL Y ONLINE 

 n REDACCIÓN | REQUENA  
La localidad de Requena será 
el escenario de un evento so-
lemne y cargado de simbolis-
mo: la Jura de Bandera Civil. 
Se trata de una oportunidad 
única para que los ciudada-
nos puedan reafirmar su 
compromiso con los valores 
de convivencia recogidos en 
la Constitución Española.

El acto tendrá lugar el 6 
de octubre en la Plaza Juan 
Grandía, a partir de las 11:00 
horas, y estará abierto a to-
dos los vecinos que deseen 
participar en este importante 
momento, “en el que podrán 
mostrar su orgullo y lealtad 
hacia los principios democrá-
ticos que sustentan la socie-
dad española”, comentaba el 
consistorio local. 

El Ayuntamiento de Reque-
na ha destacado la relevan-
cia de este evento, no solo 
como una ceremonia de res-
peto a la bandera, sino tam-
bién como un acto de unión 
entre la comunidad. Los 

asistentes tendrán la opor-
tunidad de realizar el tradi-
cional juramento frente a la 
bandera, en un ambiente de 
solemnidad y patriotismo. 
Se espera una gran afluencia 
de vecinos que quieran vivir 
de cerca este acto cívico, que 
pone de relieve la importan-
cia de los valores de libertad, 
igualdad y convivencia pací-
fica.

La Jura de Bandera Civil, 
abierta a cualquier ciudada-
no que lo desee, es una oca-
sión para reafirmar los prin-

cipios de libertad, igualdad 
y unidad que sustentan la 
nación. Durante el acto, los 
asistentes, con la mano so-
bre la bandera, realizaron 
el juramento de fidelidad, 
demostrando su compro-
miso con los valores que 
unen a la sociedad española. 
Todo ello ha ganado popula-
ridad en muchas localidades 
de España, siendo una mues-
tra de orgullo y compromiso 
cívico, además de un home-
naje a los símbolos naciona-
les.

REQUENA

El Ayuntamiento de Requena 
celebra la Jura de Bandera

Presentación de la Jura de Bandera. / EPDA

▶ EL ACTO DE 
COMPROMISO TENDRÁ 
LIGAR EN LA PLAZA JUAN 
GRANDÍA DE LA LOCALIDAD



 n REDACCIÓN | CHESTE
Desde el 1 de octubre, el nue-
vo servicio de jardinería pa-
ra las zonas verdes del muni-
cipio está funcionando, tras 
las firma por parte del Ayun-
tamiento de un contrato de 
cuatro años de duración con 
la empresa Actúa Servicios y 
Medio Ambiente.

El alcalde de Cheste, José 
Morell, y el director técni-

co de la empresa adjudica-
taria, Daniel Puchol, fima-
ron el contrato del servicio, 
acompañados por el conce-
jal de Medio Ambiente y Par-
ques y Jardines, David Pujals; 
el técnico municipal de Me-
dio Ambiente, Carlos Rodrí-
guez; y el director general de 
Servicios de Actúa Servicios 
y Medio Ambiente, Ángel Na-
varro.

Nuevo servicio de 
jardinería en Cheste

CHESTE

Presentación del nuevo servicio en Cheste. / EPDA
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 n REDACCIÓN | CHESTE
La Ruta Destroy SL rodará en 
noviembre y diciembre la se-
rie “La ruta Ibiza” en el com-
plejo educativo de Cheste.  

La Generalitat ha conce-
dido los permisos pertinen-
tes para la grabación solici-
tados por esta serie para “la 
ocupación temporal de diver-
sas instalaciones del comple-
jo educativo de Cheste para el 
rodaje cinematográfico de la 
serie La Ruta Ibiza”, según pu-
blica el Diari Oficial de la Ge-
neralitat Valenciana (DOGV).

El rodaje, cuya autorización 
temporal para la ocupación 
del complejo de Cheste será 
“revocable en todo momento 
por razones de interés públi-
co”, tendrá lugar en dos fases, 
según recoge el DOGV.

En una primera fase, del 4 
al 8 de noviembre, se ocupa-
rán para el rodaje las zonas el 
acceso al hospital, dos plan-
tas residenciales, biblioteca 
y zonas de aparcamiento y el 
aparcamiento situado frente 
al oratorio.

En la segunda, del 26 de 
noviembre al 4 de diciem-
bre, el trabajo se centrará en 
el acceso a la zona de Geren-
cia, en la biblioteca y zonas 

de aparcamiento de autobu-
ses de Gerencia, en el edificio 
Paraninfo y hostelería y en el 
aparcamiento situado frente 
al oratorio.

‘La Ruta’ es una serie de 
Atresmedia ambientada en la 
famosa “Ruta del Bakalao”, un 
movimiento cultural y musi-
cal que tuvo lugar en Valen-

cia entre los años 80 y 90. La 
serie sigue a un grupo de ami-
gos a lo largo de casi una dé-
cada, desde su juventud has-
ta la madurez, en un recorrido 
emocional por sus experien-
cias en las icónicas discotecas 
de la Ruta.

La historia arranca en 1993, 
en el último viaje de regreso a 

casa tras vivir intensamente 
los años de desenfreno en la 
escena rave y la música elec-
trónica. A través de saltos tem-
porales, retrocede hasta 1981, 
mostrando cómo el grupo se 
adentra en este mundo y có-
mo la euforia, el exceso y las 
relaciones entre ellos evolu-
cionan con el tiempo.

CHESTE

Cheste acogerá el rodaje de 
la serie ‘La Ruta: Ibiza’
▶EL PROYECTO AUDIOVISUAL ES LA SECUELA DE LA SERIE DE ATRESMEDIA SOBRE LA RUTA DEL BAKALAO

Foto archivo del rodaje de la serie de ‘La Ruta’. / EFE

 n REDACCIÓN | CHIVA
Los vecinos y vecina de Chi-
va lloraron el pasado 1 de oc-
tubre la muerte de Miguel Es-
teve Mateu, “Floreal”, que fue 
alcalde de Chiva de 1979 a 
1995.

El cuerpo del difunto se 
trasladó al tanatorio de Chi-
va, donde se ha instalado el 
velatorio y la familia recibió 
a quienes quisieron expresar 

sus condolencias a partir de 
las 17:00 horas de esa tarde 
del martes 1 de octubre. La 
misa de funeral se celebró en 
la  mañana del pasado 2 de 
octubre en la Parroquia de 
San Juan Bautista de Chiva a 
las 17:00 horas.

El Ayuntamiento de Chiva 
ha emitido un comunicado 
manifestando su más senti-
do pésame a su familia y ex-
tendiendo sus condolencias a 
todas las personas allegadas 
a Miguel Esteve, que fue pri-
mer edil de la localidad du-
rante cuatro legislaturas con-
secutivas.

CHIVA

Chiva despide a su 
primer alcalde de 
la democracia
▶ ESTEVE ESTUVO AL 
FRENTE DEL CONSISTORIO 
DESDE 1975 HASTA 1995

Miguel Esteve Mateu, exalcalde de Chiva. / EPDA
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Ayora vivirá el mes de agosto 
un gran programa festivo

 n REDACCIÓN | CHESTE  
El pasado sábado, 28 de sep-
tiembre, Cheste se vistió de 
gala con motivo de la celebra-
ción de la Presentación de la 
LI Reina de La Vendimia, Pao-
la de la Cruz Soriano, y de su 
Corte de Honor.

El teatro Liceo acogió, un 
año más, el acto con el que 
arrancó oficialmente la 51ª 
edición de las Fiestas de la 
Vendimia de Cheste. A las 
19:00, con el aforo comple-
to, comenzó el juego de lu-
ces que finalizaría dejando 
al descubierto un impresio-
nante trono, confeccionado 
artesanalmente con las téc-
nicas más tradicionales. 

Los conductores de la ga-
la, Óscar Bayo y Nadia Gar-
cía, abrieron el acto invitan-
do a las autoridades a subir 
al escenario y llamando uno 
a uno a los chicos de la ven-
dimia, que seguidamente 
bajarían a buscar a sus pare-
jas para acompañarlas a sus 
asientos. 

Con toda la corte de honor 
al completo, llegaba el turno 
de las Fallas locales, Barrio de 
La Alegría y Barrio Industria 
y Comercio, cuyos represen-
tantes también ocuparon su 
lugar en el escenario. Previa 
a la coronación de la nueva 
reina, desfiló hasta el trono 
la reina saliente, Ángela Mo-
rell Toledano, acompañada 
del Presidente de la Coope-
rativa Cheste Agraria, Alejan-
dro Monzón; y los pajes su-
bieron al escenario la banda 
y la corona. 

Tras ellos, llegó el momen-
to más esperado del evento, 
la LI Reina de la Vendimia, 
Paola de la Cruz Soriano, des-
filaba por el pasillo central 
del teatro Liceo del brazo del 
alcalde, José Morell, entre los 
aplausos y vítores del públi-
co puesto en pie. Ya en el tro-
no, Paola de la Cruz Soriano 
recogió el testigo de la reina 
saliente y recibió la insignia 
de oro del Ayuntamiento de 
manos del alcalde, junto a 
un pergamino conmemora-
tivo de su reinado. Además, 
el concejal de Fiestas, Óscar 
Galdón, entregó un ramo de 
flores a Ángela Morell, en 
nombre del Ayuntamiento.

POESÍAS
Como manda la tradición, 
tras la coronación de la rei-
na, se procedió a la lectura de 
los poemas. Carla Peris fue la 
encargada de leer un emoti-

vo poema dedicado su figu-
ra, escrito por Pepe Comba. 
Tras ella, Fabio Perri, autor 
ganador del Certamen Lite-
rario de esta edición, leyó su 
poemario titulado Fiesta de 
la Vendimia.

Llego el momento de la 
despedida de la reina salien-
te y la entrega de obsequios. 
La reina saliente se despi-
dió de su reinado ofrecien-
do unas cálidas palabras de 
agradecimiento a la pobla-

ción y deseando un feliz rei-
nado a la nueva reina. 

Después del discurso des-
filaron hasta el escenario fa-
miliares, amigos y los repre-
sentantes de las Fallas locales 
y de los Clavarios 2025 pa-
ra ofrecer sus ramos de flo-
res y sus obsequios a Paola 
de la Cruz Soriano. La reina 
también dedicó un ramo a su 
abuela y el Ayuntamiento en-
tregó ramos a las fallas y a la 
madre de la reina.

Ya entrando en la recta fi-
nal del acto, el Ayuntamien-
to hizo un reconocimiento 
al trabajo, la creatividad y el 
ingenio de la diseñadora del 
trono, Ana Expósito Sánchez.

La mantenedora de esta 
edición fue la Delegada del 
Gobierno en la Comunitat 
Valenciana, Pilar Bernabé, 
quien en su discurso ensal-
zó el valor de las fiestas tra-
dicionales e hizo hincapié en 
el papel de las nuevas genera-

ciones en la continuidad de 
la Fiesta de la Vendimia y la 
prosperidad de Cheste en el 
futuro. 

“Esta fiesta es fundamen-
tal para mantener vivos los 
valores de vuestro pueblo, 
ese pueblo trabajador, res-
petuoso con nuestra tierra, 
con nuestro campo y nues-
tro entorno, valores que han 
permanecido inmutables a lo 
largo del tiempo”, manifesta-
ba Bernabé. 

“También es justo reco-
nocer la posición que Ches-
te se ha ganado en los últi-
mos años como un pueblo 
de atracción industrial y em-
presarial de primer orden en 
el entorno metropolitano de 
Valencia. Quiero deciros que 
como Delegada del Gobier-
no voy a trabajar de la ma-
no de vuestro alcalde para 
conseguir mejorar aún más 
las capacidades y las cone-
xiones de vuestro polígono 
y vuestro municipio como 
clave para atraer inversio-
nes. El futuro de Cheste de-
be ir ligado a la agricultura 
y a esa raíces vinícolas que 
hoy honramos, pero tam-
bién a la innovación de sus 
industrias”. 

Por su parte, el alcalde 
dedicó unas palabras para 
reconocer la vertiente más 
personal de la nueva rei-
na y su familia, destacando 
los valores del esfuerzo y el 

CHESTE

Cheste presenta a su nueva 
Reina de la Vendimia
▶ PAOLA DE LA CRUZ SORIANO FUE LA PROTAGONISTA DEL ACTO CELEBRADO EN EL TEATRO LICEO DE LA LOCALIDAD

Paola de la Cruz recibiendo la banda como Reina de la Fiesta de la Vendimia de Cheste. / EPDA

La nueva Reina de la Vendimia de Cheste, Paola de la Cruz Soriano. / EPDA

El acto de la 
Presentación 
se cerró con el 
himno regional, 
interpretado por 
Diego Rita y por la 
Banda sinfónica La 
Lira de Cheste

*
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compromiso social; y el tra-
bajo realizado por las fami-
lias de la vendimia en la rea-
lización del trono.  

“En la Cena de Gala la rei-
na se acercó al concejal de 
Fiestas y a mí y nos dijo que 
estaba realmente empeña-
da en que todos los chicos y 
las chicas de la Vendimia se 
sintieran parte y fueran uno 
solo durante esta Fiesta”, de-
claraba Morell. 

“Quiero transmitir que es-
toy muy seguro de las posi-
bilidades de Cheste en el fu-
turo, vosotros sois los que 

vais a disfrutar de los frutos 
del trabajo de vuestras fami-
lias e instituciones, por eso 
hoy empezáis a ser el motor 
de un pueblo que quiere vi-
vir unas fiestas con respeto, 
acogiendo a quien nos visite 
con gratitud. Que todos y to-
das disfrutéis de las fiestas y 
que Cheste siga teniendo el 
lugar que se ha ganado en 
el futuro”.

El acto de la Presentación 
se cerró con el himno regio-
nal, interpretado por Diego 
Rita y por la Banda sinfóni-
ca La Lira de Cheste.

Paola de la Cruz recibiendo la banda como Reina de la Fiesta de la Vendimia de Cheste. / EPDA

Diferentes momentos durante la gala de presentación de la Reina en el teatro Liceo de Cheste. / EPDA

 n REDACCIÓN | CHESTE
Como cada año, el progra-
ma de la Fiesta de la Vendi-
mia contempla actos tauri-
nos que, en esta ocasión, se 
celebrarán del 23 al 27 de 
octubre.

El día 10 de octubre se ha-
rá el sorteo de entablaos en 
el salón de plenos del Ayun-
tamiento, a las 19:00, y el 
montaje de la plaza comen-
zará el 21 de octubre.

“La Concejalía de Fiestas 
desearía volver a ver la pla-
za llena de chestanos cele-
brando una de las tradicio-
nes más antiguas, la montá 
de entablaus”, ha declara-
do el concejal de Fiestas, Ós-
car Galdón. “Este año, co-

mo novedad, el montaje de 
cadafales particulares se-
rá gratuito; esperamos ver 
a nuestras peñas con una 
buena indumentaria y una 
buena merienda, disfrutan-
do de nuestras fiestas. Ade-
más, esperamos que el día 
10 el sorteo de cadafales sea 
toda una fiesta, como era an-
tes”.

PROGRAMACIÓN TAURINA
El miércoles 23 de octubre 
comenzará la semana tau-
rina con una entrá de toros, 
por la calle Chiva, a las 14:30. 
A las 18:00 habrá tarde de 
vacas, toro en puntas y no-
villo, y a las 21:30 será la sa-
lida de toros y vaquillas de 

nuevo por la calle Chiva. La 
programación taurina se-
rá la misma al día siguien-
te, jueves. 

El viernes, 25 de octubre, 
se celebrará una entrá espe-
cial de toros, la tarde de va-
cas y la salida de toros, co-
mo en los días anteriores, y 
a las 23:30 toro de corro, va-
quillas y toro embolao. 

El sábado llegará el mo-
mento del toro en cuerda, 
a las 8:00, previa a la cele-
bración de las tradicionales 
paellas. 

Los actos taurinos termi-
narán el Día de la Flor, el 27 
de octubre, último día de 
fiestas, con una entrá de to-
ros con caballos, tarde de 
vacas, toro en puntas y no-
villo, y toro embolao y sa-
lida de vaquillas por la ca-
lle Chiva.

CHESTE

Vuelve la tradicional ‘Montá de entablaus’ de Cheste

Foto archivo de los bous al carrer de Cheste / EPDA
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 n REDACCIÓN | GODELLETA
Godelleta, tras la celebración 
de la III Feria del Moscatel, ha 
consolidado esta celebración 
como una cita ineludible en 
el calendario local, destacan-
do la riqueza de su cultura y 
gastronomía. La feria, que tu-
vo lugar este fin de semana 
en el parque “El Plantío”, atra-
jo a numerosos municipios 
visitantes, que disfrutaron de 
las actividades y productos 
que ofrece la localidad.
La alcaldesa, Amparo Pardo, 
se mostró agradecida con la 
participación ciudadana y la 
variedad de actividades pro-
gramadas: “Este año hemos 
disfrutado de un gran am-
biente festivo y una gran asis-
tencia. La feria ha sido una 
oportunidad única para dar 
a conocer nuestra gastrono-
mía, pero también el comer-
cio local y la cultura que nos 
define”.

Durante la feria, las per-
sonas que visitaron el muni-

cipio pudieron degustar la 
uva moscatel, famosa en la 
región, así como la exquisi-
ta mistela, un licor local que 
combina mosto con aguar-
diente. Además, de mano de 
la Sección Hortofrutícola de 
la Cooperativa Vinícola San 
Pedro Apóstol pudimos de-
gustar el zumo de caqui y 
mandarina, otro de los pro-
ductos destacados de Gode-
lleta, distinguido y refrescan-
te.

En la inauguración estu-
vieron presentes diferentes 
autoridades como Ricardo 
Gabaldón, diputado del área 
de Administración General 
y Bandas de Música, Vicen-
te M. Montó Miralles, alcalde 
de Macastre, así como conce-
jalías de las localidades veci-
nas. Además, el municipio 
pudo contar con la presencia 
de Carlos Gil, diputado na-
cional, que acudió el sábado 
para disfrutar de la master-
class de coctelería. Amparo 

Pardo destacó la importan-
cia de la participación de 
diferentes autoridades: “Es 
fundamental apoyar even-
tos como este, que no solo 
impulsan la economía local, 
sino que también celebran 
nuestra cultura e identidad”.

Como actividad para pro-
mover la importancia de la 
agricultura, estuvo a disposi-
ción una exposición de ma-
quinaría agrícola, siendo éste 
el segundo año consecutivo 
en que se celebra. “Siendo un 
pueblo agricultor, queríamos 
que nuestra esencia se perci-
biese en cada parte de esta 

feria. Pudimos disfrutar de 
las innovaciones en la ma-
quinaria, que facilitan cada 
vez más la labor a nuestros 
agricultores”, explica Pardo.

Fueron tres días en que 
dos de los pilares más esen-
ciales de la identidad de Go-
delleta también se involu-
craron en la feria: la falla y la 
música. Las Bandas Juvenil e 
Infantil nos acompañaron en 
el pasacalle que transcurrió 
desde la puerta del ayunta-
miento hasta el punto de in-
auguración de la III edición 
de la Feria Moscatel. Tam-
bién nos deleitaron con la 

música ambiente que ofre-
cieron algunos solistas de la 
Unión Musical de Godelleta. 
Y la Falla Godayla organizó 
la tradicional parada mora 
que lleva más de 10 años ce-
lebrándose.

Se presentaron noveda-
des como una masterclass 
de coctelería a cargo de Iván 
Talens y un showcooking de 
manos del alumnado del CI-
FP -Ciudad de Aprendiz de 
Valencia, enriqueciendo la 
experiencia con exhibicio-
nes en vivo, donde la creati-
vidad culinaria se combinó 
con la tradición de los pro-

ductos locales. Todo ello gra-
cias a Pascual Laza y Esther 
Celares.

“La III Feria del Moscatel 
de Godelleta no solo resal-
tó los productos locales co-
mo la uva moscatel, sino que 
también fomentó la convi-
vencia, el orgullo local, el 
comercio y nuestra historia. 
Además de dar a conocer la 
esencia agrícola que se respi-
ra en el municipio. Hacemos 
un llamado a toda la pobla-
ción a seguir disfrutando y 
valorando lo que Godelleta 
tiene para ofrecer”, concluyó 
la alcaldesa Amparo Pardo.

GODELLETA

Godelleta 
finaliza su 
III Feria del 
Moscatel con 
gran éxito

▶ LA ALCALDESA DESTACA LA GRAN 
PARTICIPACIÓN Y LA RELEVANCIA DE LOS 
PRODUCTOS LOCALES EN EL EVENTO 
CELEBRADO DEL 27 AL 29 DE SEPTIEMBRE

Diferentes momentos durante la tercera edición de la Feria del Moscatel de Godelleta. / EPDA

fEl Ayuntamiento de 
Macastre ha anuncia-
do una emocionante no-
vedad para los aficiona-
dos al automovilismo del 
municipio. Durante una 
reciente reunión de tra-
bajo con Manuel Ferre-
res, organizador del Ra-
lly Ciudad de Valencia, se 
ha confirmado que los ve-
hículos que participarán 
en la FIA Motorsport Ga-
mes, programados en Va-
lencia del 23 al 27 de octu-
bre, recorrerán la travesía 
principal de Macastre. Es-
ta cita deportiva ofrecerá 
a los vecinos de Macastre 
una oportunidad úni-
ca de ver de cerca a algu-
nos de los mejores com-
petidores y coches de alto 
rendimiento que forma-
rán parte del evento

MACASTRE

 n REDACCIÓN | MACASTRE  
La Diputación de Valencia ha 
dado el visto bueno definiti-
vo al proyecto presentado 
por el Ayuntamiento de Ma-
castre para el asfaltado y va-
llado de la zona donde se 
ubicará el nuevo colegio pro-
visional. 

Este proyecto, que ascien-
de a un total de 372.000 eu-
ros, será financiado íntegra-

mente por la Diputación, 
tras un trabajo conjunto en-
tre el área técnica, adminis-
trativa y la alcaldía que logró 
asegurar el 100% de la finan-
ciación, evitando así que el 
municipio tuviera que asu-
mir los 93.000 euros restan-
tes.

En un principio, solo se ha-
bía aprobado una subven-
ción del 75% del coste total, 
pero los esfuerzos realiza-
dos por el equipo del Ayun-
tamiento de Macastre per-
mitieron cubrir el total del 
presupuesto, lo que supone 
un importante ahorro para 
las arcas municipales. Con 

la aprobación definitiva, el 
siguiente paso será la licita-
ción del proyecto y el inicio 
de las obras de acondicio-
namiento del terreno don-
de se instalará el colegio pro-
visional. 

Una vez concluidas estas 
actuaciones, se procederá al 
derribo del antiguo colegio y 
a la construcción del nuevo 
centro educativo, cuyo pre-
supuesto asciende a 2,6 mi-
llones de euros.

El nuevo colegio será una 
infraestructura moderna, 
adaptada a las necesidades 
actuales de la comunidad 
educativa de Macastre.

MACASTRE

Luz verde al proyecto para el 
asfaltado y vallado del colegio

▶ EL CENTRO EDUCATIVO 
DE MACASTRE CONSIGUE 
DE MANERA ÍNTEGRA LA 
FINANCIACIÓN
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 n REDACCIÓN | AYORA
El próximo jueves 10 de octu-
bre a las 18:00hr,  tendrá lu-
gar la inauguración de la 
XXIII edición de El Primer 
Corte de la Miel de Ayora, de-
clarada como Fiesta de Inte-
rés Turístico Autonómico 
por la Generalitat Valencia-
na. Esta edición tendrá una 
duración de cuatro días, con 
una  programación muy va-
riada, la cual culminará el do-
mingo 13 de octubre.

El Primer Corte de la Miel 
es un evento plenamente 
consolidado como feria apí-
cola, gastronómica, turística 
y cultural. En la que todo el 
mundo tiene la oportunidad 
de conocer   el mundo de la 
miel de mano de los apiculto-
res de la zona, pudiendo ver 
en directo como es una col-
mena por dentro y como ex-
traen la miel los apicultores, 
todo ello a través de una gran 
urna de cristal.

Ayora cuenta con una 
arraigada tradición apícola, 
siendo una de las localidades 
que más miel produce y ex-
porta de la Comunidad Va-
lenciana, situándose además 
entre las primeras producto-
ras a nivel nacional.

Debido al éxito e incre-
mento de público en edicio-
nes anteriores y al aumento 
de número de expositores, 
se consolida la ampliación 
del recinto ferial por las ca-
lles minuciosamente decora-
das  de la localidad, ofrecien-
do un mayor aforo y atractivo 
visual a los asistentes y evi-
tando de este modo las aglo-
meraciones. 

En la feria se da a conocer 
el mundo de la apicultura, se 
organizan visitas al patrimo-
nio cultural y natural, se ofre-
ce la posibilidad de degustar 

los productos típicos de la 
gastronomía local y comar-
cal. Además, se invita a ver 
espectáculos, actividades in-
fantiles gratuitas para los más 
pequeños, vuelos de aves ra-
paces, conciertos, concursos, 
exposiciones, visitar la zona 
comercial y zona de artesanía 
así como participar en con-
cursos regalos por la compra 
de productos apícolas.

Este año como novedades 
tendremos visitas guiadas al 
Centro de Interpretación Apí-
cola y La  Colmena Inmersiva, 
que es un espacio digital dise-
ñado en forma de colmena 
para ofrecer una experiencia 
envolvente mediante el uso 
de tecnologías como la rea-
lidad virtual, la realidad au-
mentada y la realidad mixta, 
acercando en varias dimen-
siones a los usuarios al curio-
so y maravilloso mundo de 
las abejas. 

Más información y progra-
mación en: https://elprimer-
cortedelamiel.com/  

CONCURSOS
El Ayuntamiento organiza la 
XXIII edición del Concurso 
de Mieles durante “El Primer 
Corte de la Miel”, que tendrá 
lugar el sábado 12 de octubre 
en la Lonja. Y el concurso de 
Platos elaborados con Miel 
durante tendrá lugar el vier-
nes 11 de octubre también en 
la Lonja.

La concejalía de Turismo 
del Ayuntamiento de Ayora 
también ha organizado un 
concurso fotográfico a través 
de la red social Instagram cu-
yo tema será la XXIII edición 
de El Primer Corte de la Miel 
de Ayora.  El objeto del con-
curso es incentivar la partici-
pación de los usuarios en las 
redes sociales.

AYORA

Vuelve la Ayora más dulce en la XXIII    
edición de El Primer Corte de la Miel
▶ DEL 10 AL 13 DE OCTUBRE DÍAS LOS VISITANTES PODRÁN DISFRUTAR DE UNA GRAN VARIEDAD DE ACTIVIDADES Y DE LOS STANDS COMERCIALES

Diferentes momentos durante el Primer Corte de la Miel de Ayora. / EPDA
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En plena reivindicació per 
les aportacions hídriques a 
l’Albufera per a millorar la 
seua qualitat, els 13 munici-
pis riberencs han firmat un 
acord històric per a protegir 
i recuperar el llac. Han sigut 
anys d’una suposada deixa-
desa des que Vicente Blasco 
Ibáñez descrivia en les seues 
novel·les les seues aigües 
cristal·lines que han passat a 
tenyir-se de marró. 

Els abocaments indus-
trials dels anys 80-90 i dels 
barrancs, sumat a la imposi-
ció d’Europa de no cremar la 
palla de l’arròs, que acabava 
podrint-se en els camps, han 
fet que multitud d’espècies de 
fauna i flora estiguen en pe-
rill. En la política, la unitat a 
l’hora de defendre-la sempre 
ha brillat per la seua absèn-

cia, a pesar que compta amb 
un consell rector dels seus 
usos i gestió. 

Per això, l’acord que han 
firmat els alcaldes i alcalde-
sses de la ribera del parc na-
tural de l’Albufera s’ha defi-
nit com “històric”. Amb esta 
firma s’inicien ja tots els trà-
mits que permetran aconse-
guir que este enclavament es 
declare Reserva de la Bios-
fera de la Unesco. “Una de-
claració institucional que im-
pulsarà l’arribada de major 
finançament per als projectes 
i, per tant, serà un reforç de 
la conservació i recuperació, 
que mantindrà tots els seus 
usos tradicionals com són 
l’agricultura, pesca i caça”.

Esta declaració ha sigut 
subscrita pels responsables 
municipals de les 13 localitats 
riberenques amb el llac, Cu-

llera, Catarroja, Sueca, Alge-
mesí, Alfafar, Silla, Albal, Se-
daví, Massanassa, Sollana, 
Albalat de la Ribera, Beni-
parrell i València en un acte 
que es va celebrar en el sa-
ló columnari de La Llotja, i 
en el qual l’alcaldessa de Va-
lència, María José Catalá, des-
tacà que “fem un pas decisiu 
per a preservar per a genera-
cions futures un patrimoni 
mil·lenari de valor incalcula-
ble, que és nostre, però és de 
tots, perquè és de tota la Hu-
manitat”.

L’acte va comptar també 
amb la presència i el suport 
institucional del conseller de 
Medi Ambient, Infraestructu-
res i Territori, Vicente Martínez 
Mus, del Rector de la Universi-
tat Politècnica de València, José 
Capilla, dels Premis Rei Jaume 
I, José Luis Rubio i José Antonio 

Sobrino, així com de diputats 
nacionals, autonòmics i pro-
vincials, i regidores i regidors, 
alcaldesses i alcaldes pedanis.

Catalá, expressà la seua “sa-
tisfacció” pel consens aconse-
guit i assenyalà que “ens ho 
reclama la societat i hui els 
donem arguments per a con-
fiar que des de les administra-
cions, units, tenim la capaci-
tat de canviar les coses. És per 
tant un èxit compartit amb la 
societat civil”.

L’acord “partix de la convic-
ció que l’Albufera és un lloc en 
el qual és possible que sosteni-
bilitat i economia es donen la 
mà. I en eixe camí bidireccio-
nal ens recolzarem en la cièn-
cia”, ressaltà.

ESTUDI CIENTÍFIC
Sobre este tema, l’alcaldessa 
de València va dir que “s’ha 

impulsat un estudi cientí-
fic per a determinar el com-
portament dels aiguamolls, 
en concret de l’Albufera, i la 
seua capacitat per a absor-
bir carboni mitjançant de-
terminades actuacions que 
contribuïxen a la millora de 
l’ecosistema del parc”.

D i n s  d ’ e s t a  l í n i a 
d’actuació,   matisà que 
“l’Ajuntament s’ha dirigit 
al Govern d’Espanya per-
què, a la vista de les evi-
dències científiques, inclo-
ga l’Albufera en el catàleg 
d’espais on realitzar inver-
sions de compensació”.

Després d’una dècada en 
què va començar la inicia-
tiva de la Declaració de Re-
serva de la Biosfera, “13 po-
blacions i més d’un milió 
de persones ens donem la 
mà per a protegir l’Albufera 

i construir el nostre llegat. 
Hem demostrat que, per 
damunt d’ideologies, som 
capaces d’acordar i de tei-
xir consensos. Seguim ei-
xe camí que hui iniciem i 
sumem més consensos en 
els grans temes que afec-
ten els ciutadans”, mani-
festà Catalá.

D’altra banda, l’alcalde de 
Cullera, Jordi Mayor, en re-
presentació de la resta ex-
plicà que “impulsem amb 
una sola veu l’aspiració 
col·lectiva que l’Albufera de 
València, un dels més valuo-
sos espais naturals que atre-
sora el nostre territori, siga 
reconeguda com a reserva 
de la biosfera. I ho fem res-
catant una manera de fer 
política que sembla deste-
rrada a les institucions. Un 
territori per al diàleg franc 

L’HORTA SUD

Declaració institucional històrica per fer   
de l’Albufera una Reserva de la Biosfera 

▶ ELS 13 MUNICIPIS BANYATS PEL LLAC , SET DE L’HORTA SUD, FIRMEN UN DOCUMENT PER UNA MILLOR CONSERVACIÓ I PROTECCIÓ DEL PARC NATURAL

Els representants dels 13 ajuntaments que han signat la declaració insttitucional en el saló columnari de la Llotja de València. / EPDA

 n ADA DASÍ | L’HORTA SUD
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Els representants dels 13 ajuntaments que han signat la declaració insttitucional en el saló columnari de la Llotja de València. / EPDA

i seré en el qual no n’hi ha 
dreta ni esquerra ni bande-
ra ni pàtria ni tàctica ni po-
der”. “I parlem del territo-
ri de l’empatia humana, que 
no és patrimoni de cap par-
tit i que ens obliga a no de-
predar-lo ni destruir-lo per-
què és un patrimoni natural 
preciós, que heretàrem amb 
el mandat explícit de llegar-
lo als qui ens han de succeir”, 
va afirmar.

L’acte el va tancar el conse-
ller de Medi Ambient, Infraes-
tructures i Territori, Vicen-
te Martínez Mus, qui ressaltà 
que “l’Albufera s’ha conver-
tit en un dels grans senyals 
d’identitat del poble valen-
cià”. “Tots la sentim com a 

nostra, i per això, hui més 
que mai, hem de reivindicar 
la seua importància i hem de 
defensar una relació equili-
brada entre la preservació 
de l’espai natural, l’activitat 
econòmica que l’envolta i 
l’accés per part de tota la ciu-
tadania. I, per descomptat, 
impulsar el que hui estem 
fent, la declaració com a re-
serva de la biosfera, que tin-
guem per fi una reserva de la 
biosfera íntegrament valen-
ciana”, manifestà.

PROMOCIÓ
Este acord permetrà millo-
rar les infraestructures alho-
ra que una major promoció 
de l’ecoturisme o la promo-
ció dels productes locals 
com és el cas del seu arròs i 
altres productes d’esta àrea 
natural. També la preser-
vació de la cultura i tradi-
cions locals i la promoció 
de la investigació i innova-
ció en pràctiques sosteni-
bles. La declaració de reser-
va de la biosfera d’una zona 
implica la seua especial pro-
tecció, estudi i conservació 
dins del projecte “L’home i 
la Biosfera” (MAB, per les si-
gles en anglés). 

Fins a la data existixen 
més de 700 reserves de 
la biosfera en 130 països 
que es configuren com una 
xarxa global que fomen-
ta l’intercanvi de coneixe-
ments i pràctiques sobre 
sostenibilitat i conserva-
ció.

El projecte (MAB) busca 
equilibrar la conservació 
de la naturalesa amb el be-
nestar humà, promovent 
un desenrotllament soste-
nible basat en el respecte i 
la protecció del medi am-
bient. 

RECOLZAMENT
Esta candidatura com a Re-
serva de la Biosfera, compta 
també amb el suport de 20 
premis nobel que ho van fer 
públic en la 36 edició dels 
premis Rei Jaume I, quan 
exercien de jurat, en con-
siderar els aiguamolls com 
a “fonamentals” per a con-
servar la biodiversitat, no 
sent “prudent la seua des-
trucció”. 

Entre altres qüestions, 
l’objectiu d’esta iniciativa és 
ampliar la figura de protec-
ció sobre l’espai natural que 
permeta conservar la diver-
sitat biològica i oferir mitjans 
de subsistència sostenibles a 
les comunitats locals.

El ple de l’Ajuntament de 
València també ha donat el 
vistiplau per unanimitat a 
impulsar els tràmits neces-
saris per a aconseguir la de-
claració, en el context de la 
Capitalitat Verda Europea, 
que València exercix en-
guany. 

València ha 
solicitat al Govern 
d’Espanya perquè 
incloga al llac en 
el catàleg d’espais 
on realitzar 
inversions de 
compensació

*

Com a alcalde d’Albal estic 
molt content que hi haja un 
acord unànime per a declarar 
l’Albufera Reserva de la Bios-
fera, és un reconeixement des 
de la unitat i per damunt de les 
sigles de partit. Quant a Albal, 
és el moment en el qual esta 
acció ha de servir perquè ens 
girem a contemplar i a valorar 
el parc natural que tenim”.

‘
JOSÉ MIGUEL FERRIS
Alcalde d’Albal

Per a mi el més important és 
el consens aconseguit per pri-
mera vegada, indistintament 
del partit polític, perquè amb 
la voluntat de tots podem 
fer que el llac vaja a millor i 
s’aconseguisca eixa reserva de 
la biosfera i fons europeus per 
a invertir econòmicament i en 
normativa, per a no deixar per-
dre esta joia tan important per 
a nosaltres com és l’Albufera”.

‘
PACO COMES
Alcalde de Massanassa

Este és un acord molt im-
portant, encara que s’hauria 
d’haver fet  abans per-
què l’Albufera és una senya 
d’identitat de la Comunitat 
Valenciana, i de tots els valen-
cians i valencianes. Esperem 
que amb esta implicació de 
tots els alcaldes puguem remar 
en la mateixa direcció pel bé 
del nostre patrimoni natural”.

‘
VORO MASAROCA
Alcalde de Beniparrell

Hem subscrit un acord his-
tòric, des del consens institu-
cional i per damunt de sigles 
polítiques. És una fita molt 
important en la preservació 
i sostenibilitat present i futu-
ra de l’Albufera, ja que és un 
reconeixement mundial a un 
patrimoni i a una terra que 
ens unix a tots els valencians 
i valencianes”.

‘
LORENA SILVENT
Alcaldessa de Catarroja

L’Albufera per als sillers i si-
lleres, és molt més que un 
paratge natural, és tradició, 
cultura i la nostra història. 
Aconseguir que siga reco-
neguda com a Reserva de la 
Biosfera és un pas clau per a 
protegir el seu valor mediam-
biental i garantir la seua con-
servació per a les futures ge-
neracions”.

‘
VICENTE ZARAGOZÁ
Alcalde de Silla

Espere que esta unió es de-
mostre en les següents reun-
ions, on d’alguna forma ens 
asseguem per a exposar les 
necessitats de cada poble, 
però també faig una crida 
per introduir a altres agents 
interessats a protegir-la i que 
servisca per a poder concór-
rer a les línies de fons euro-
peus per a millorar infrae-
structures hidràuliques dels 
pobles per a contaminar me-
nys l’Albufera”.

‘
JUAN RAMÓN ADSUARA
Alcalde d’Alfafar

DECLARACIONS

Aquest paratge que forma 
part de la història de Se-
daví, també caracteritza a 
tots els ajuntaments que 
hem participat en el pac-
te i  hem de treballar no 
sols per la consecució de 
Reserva de la Biosfera, si-
nó també per cuidar, con-
servar i  millorar aquest 
enclavament que ens fa 
únics”.

‘
JOSÉ F. CABANES
Alcalde de Sedaví

Un total  de tretze po-
blacions i més d’un mi-
lió de persones ens do-
nem la mà per a protegir 
l’Albufera i construir el 
nostre llegat. Així, hem 
demostrat que, per da-
munt d’ideologies, som 
capaços d’acordar i de tei-
xir consensos. Seguim ei-
xe camí que hui iniciem i 
sumem més consensos en 
els grans temes que afec-
ten els ciutadans”,

‘
MARÍA JOSÉ CATALÁ
Alcaldessa de València
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 n BORJA PEDRÓS / EFE | ESTIVELLA
Marta Calvo no va a volver, 
pero al fin se le ha hecho jus-
ticia después de años de lu-
cha. El Tribunal Supremo ha 
condenado a la máxima pe-
na, la prisión permanente re-
visable, a Jorge Ignacio Pal-
ma, asesino de la joven de 
Estivella y otras dos mujeres 
más: Arliene Ramos y Lady 
Marcela Vargas. Así lo pedían 
las familias de las víctimas. La 
Sala de lo Penal ha elevado a 
140.000 euros la indemniza-
ción que debe pagar a los pa-
dres de Marta en concepto de 

responsabilidad civil por el 
asesinato de su hija.

Por lo que respecta a los 
otros dos crímenes y el in-
tento de asesinato de otras 
seis mujeres, cometidos en 
el transcurso de encuentros 
sexuales con consumo de co-
caína entre junio de 2018 y 
noviembre de 2019, el alto tri-
bunal le impone una pena de 
137 años de prisión.

El tribunal ha estimado 
parcialmente el recurso de 
las acusaciones particulares 
contra la sentencia del Tri-
bunal Superior de Justicia 

de la Comunitat Valenciana 
que, al igual que un Tribu-
nal del Jurado de la Audien-
cia Provincial de Valencia, 
impuso una sola pena para 
los tres asesinatos consuma-
dos y no aplicó la pena de 
prisión permanente revisa-
ble que solicitaron las acu-
saciones por el asesinato de 
Marta Calvo, que era el ter-
cero cometido.

La Sala, sin embargo, con-
sidera que cabe imponer es-
ta pena máxima de prisión 
por un tercer crimen a los 
“asesinos en serie” que en un 
mismo proceso, juicio y sen-
tencia tengan dos condenas 
previas por asesinato, como 
ocurre en este caso.

El tribunal concluye que se 
dan los requisitos del artícu-
lo 140.2 del Código Penal que 

prevé la imposición de la ci-
tada pena al “reo de asesina-
to que hubiera sido conde-
nado por la muerte de más 
de dos personas”: un crimen 
más dos anteriores.

En síntesis, los hechos pro-
bados describen que el conde-
nado se citaba con las mujeres 
para, a cambio de precio, tener 
relaciones sexuales, pero les 
introducía cocaína en grandes 

cantidades por sus órganos se-
xuales contra su voluntad y sin 
su consentimiento.

Ello es lo que provocó la 
muerte a tres víctimas y es-
tuvo a punto de hacerlo con 
otras seis que pudieron sal-
var su vida al desplazarse a 
centros hospitalarios antes 
de que la cocaína provocara 
el efecto que causó en las tres 
mujeres a las que mató.

ESTIVELLA

El asesino confeso de Marta Calvo. / EFE

Máxima 
condena para 
el asesino de 
Marta Calvo
▶ EL TRIBUNAL SUPREMO DECRETA PRISIÓN 
PERMANENTE REVISABLE PARA EL HOMBRE QUE MATÓ 
A LA JOVEN DE ESTIVELLA Y OTRAS DOS MUJERES MÁS

 n ISAAC HERNÁNDEZ | SAGUNT  
Las negociaciones del ERE de 
extinción de Galmed, la facto-
ría de transformación del ace-
ro de Port de Sagunt, han dado 
un vuelco radical tras el anun-
cio de la existencia de un com-
prador que podría salvar los 
empleos de los 120 trabajado-
res con los que actualmente 
cuenta la planta de Thys-
senKrupp. 

La empresa interesada es 
NSR, siglas de Network Steel 
Resources (NSR), un conglo-
merado en el acero que ya 
tiene presencia en la ciudad 
de Sagunt a través de Ibers-
teel, una empresa situada en 
el póligono Sepes que se en-
cuentra entre Sagunt y Port. 
Esta compañía, además, ha 
recibido hace poco la entra-
da en su capital de un gru-
po más grande, la acerera 
japonesa Marubeni-Itochu 
Steel (Misi) que ha mostra-

do su interés en invertir en 
España. 

La compra de Galmed sería 
una buena oportunidad para 
NSR y Misi de tomar posicio-
nes en España en un momen-
to en el que es cierto que la in-
dustria auxiliar del automóvil 
atraviesa una crisis de deman-
da, pero que eso también pro-
picia que los precios de adqui-
rir una factoría bajen para las 
empresas más fuertes. A favor 
de la compra se encuentra la 
situación estratégica de Gal-
med (cerca de un puerto ma-
rítimo, y en una posición envi-
diable para surtir a las factorías 
de Ford, Opel y Seat, que se en-
cuentran bien comunicadas 
con la ciudad de Sagunt, en 

contra se encuentra el hecho 
de que si está no es la primera 
vez que ThyssenKrupp orde-
na el cierre de Galmed, tampo-
co es la primera vez que en las 
negociaciones de cierre apa-
rece una esperanza de com-
prador. Durante el cierre de 
2013, la Conselleria de Econo-
mía, liderada entonces por el 
conseller Máximo Buch, bus-
có un comprador para evitar 
los despidos pero al final la di-
rección alemana se negó a la 
venta. Por esto el anuncio de 
la existencia de un comprador 
ha sido recibido con pruden-
cia por los equipos negociado-
res, y con cierto escepticismo 
entre la parte más veterana de 
la plantilla.

EMPRESAS

Anuncian un comprador para 
la planta de Galmed en Sagunt 

Planta de Galmed en Sagunt. / EFE

▶ LAS NEGOCIACIONES DEL 
ERE DE EXTINCIÓN DE LA 
EMPRESA DAN UN VUELCO 
CON ESTA NOTICIA

 n REDACCIÓ | SAGUNT
Compromís per Sagunt ha 
presentat la seua proposta 
per a la creació d’una nova 
plaça pública davant del CEIP 
Montíber, en una jornada que 
va reunir fa uns dies veïns i 
veïnes al saló d’actes del Con-
sell Agrari de Sagunt. El par-
tit valencianista va obrir un 
debat ciutadà per recollir opi-
nions i resoldre dubtes sobre 
el projecte, que busca millo-
rar la qualitat de vida al barri 
de Nou Montíber.

El portaveu de Compro-
mís, Pepe Gil, va qualificar 
la jornada de “molt producti-
va”, destacant el diàleg cons-
tructiu que es va establir 
amb els assistents. La regi-
dora Maria Josep Picó va su-
bratllar l’ambició de la pro-
posta i la importància d’actes 
com aquest per explicar els 
detalls del projecte a la ciu-
tadania.

Entre les solucions que 
planteja Compromís, la crea-
ció d’espais de convivència i la 
priorització dels vianants són 
punts centrals. La plaça, que 
inclouria jocs infantils, pistes 
multiesportives i un centre so-
cial de més de 300 metres qua-
drats, busca fomentar la cohe-
sió veïnal i millorar la qualitat 
de vida. A més, s’inclou la cons-
trucció d’un aparcament de 
155 places amb preus especials 
per a residents, amb l’objectiu 
de descongestionar el centre 
de la ciutat.

Durant el debat, es van 
plantejar preguntes sobre 
la ubicació del recinte firal 
i el funcionament futur de 
l’aparcament. Gil va anun-
ciar que Compromís apos-
ta per un recinte firal fix, 
amb totes les infraestructu-
res necessàries, en l’entorn 
de Sant Cristòfol. Pel que 
fa a l’aparcament, el partit 
es compromet a revisar les 
condicions actuals i garan-
tir que el futur aparcament 
funcione de manera més efi-
cient.

SAGUNT

Compromís impulsa una plaça 
amb espais verds a Sagunt

Membres de Compromís per Sagunt. / EPDA

▶ LA FORMACIÓ ESCOLTA 
PROPOSTES PER AL 
DESCAMPAT D’ENFRONT 
DEL CEIP MONTÍBER

Marisol Burón, madre de Marta. / EFE
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 n REDACCIÓ | VILAMARXANT
L'Ajuntament de Vilamarxant 
asfaltarà en breu els camins 
de Santa Teresa, De l'Or, 
Creuetes, Racó de Zamora i 
Del Molinet després de 
l'adjudicació de les actua-
cions a les empreses Pavasal 
i Guerola.

Estes obres, que han si-
gut coordinades per l'àrea 
d'Obres i Camins dirigi-
da per Gabriel Castella-
no i  f inançades pel Pla 
d'Inversions 2023 de la Di-
putació de València, han si-
gut adjudicades per un va-
lor de 267.519,59 euros més 
iva. Les empreses Pavasal i 
Guerola anunciaran en breu 
la data de començament de 
les actuacions.

Xavier Jorge, primer ti-
nent d'alcalde i regidor 
d'Urbanitzacions, ha as-

segurat que estos treballs 
d'asfaltat permetran tindre 
“millors servicis als veïns de 
les zones que transiten habi-
tualment”.

Finalment, Gabriel Cas-
tellano, regidor d'Obres i 
Camins, ha explicat també 
que estos treballs d'asfaltat 
“completaran les actuacions 
que estaven pendents de la 
Fase 3 per a donar respos-
ta a les necessitats tant dels 
agricultors com dels veïns 
amb vivendes en les zones 
afectades”.

VILAMARXANT

Vilamarxant asfaltarà diversos 
camins del terme municipal

Els regidors Javier Castellano i Xavier Jorge visiten els camins. / EPDA

▶ EL PROJECTE ESTÀ 
FINANÇAT AMB FONS DE LA 
DIPUTACIÓ DE VALÈNCIA

 n REDACCIÓ | VILAMARXANT
L’Ajuntament de Vilamar-
xant, a través de la regidoria 
de Serveis dirigida per Ga-
briel Castellano, ha rebut 
una subvenció de la Diputa-
ció de València per a fer di-
ferents actuacions de millo-
ra del cicle integral de 
l’aigua.

Estes actuacions consisti-
xen en la instal·lació de sis-
comptadors sectorials amb 
dataloggers per a registrar 
el cabal i la pressió de la xar-
xa en les ubicacions concre-
tes prèviament dissenyades 
i de quatre analitzadors de 
clor en continu.

La inversió total ascen-
dix a 122.687,65 euros, dels 
quals la Diputació de Valèn-
cia subvenciona 70.000 eu-
ros.

El regidor de l'àrea, Ga-
briel Castellano, ha explicat 
la finalitat d'este projecte: 

“Amb estos treballs subven-
cionats per part de la Di-
putació de València, conti-
nuem amb la implementació 
i desenvolupament d'un co-
rrecte monitoratge del siste-
ma de proveïment d'aigua 
potable al municipi de Vila-
marxant que permetrà mi-
llorar el rendiment hidràu-
lic i millorar el control de la 
qualitat de l’aigua”.

VILAMARXANT

Vilamarxant millorarà 
el cicle integral de 
l’aigua amb una ajuda
▶ ELS TREBALLS COMPTEN 
AMB UN PRESSUPOST DE 
MÁS DE 100.000 EUROS

Treballs. / EPDA

VILAMARXANT

Vilamarxant 
instal·la un nou 
contenidor per a 
reciclar taps de suro

 n REDACCIÓ | VILAMARXANT
L'Ajuntament de Vilamarxant, 
a través de la regidoria de Sos-
tenibilitat, instal·la un nou con-
tenidor per a reciclar els taps 
de suro gràcies a l'acord que 
s'ha arribat amb l'empresa lo-
cal Socyr.

Esta iniciativa de reciclatge 
promoguda per l'àrea que diri-
gix Xavier Jorge permetrà arre-
plegar els taps de suro per a 
reutilitzar-los dins del projec-
te Recycled Cork. El nou con-
tenidor està instal·lat dins de 
l'edifici nou de l'Ajuntament 
perquè la ciutadania deposite 
els taps de suro ja usats.

L'objectiu d'esta iniciativa és 
fer projectes solidaris gràcies a 
la reutilització dels taps de su-
ro perquè diferents associa-
cions puguen usar-los a fer 
manualitats.

Nou contenidor. / EPDA

 n REDACCIÓ | CASINOS
L'Ajuntament de Casinos ha 
sol·licitat formalment que, 
havent acabat les obres del 
centre de dia de Casinos, fi-
nançades amb fons europeus 
Pla de Recuperació i Resilièn-
cia, la Generalitat Valenciana 
procedisca a l'equipament 
del mateix a través dels 
pròxims pressupostos de la 
Generalitat per a 2025 i 
l'establiment d'un cronogra-
ma clar i precís per a la seua 
obertura.

El centre de dia ha sigut un 
dels projectes estrela que va 
impulsar l'Ajuntament de Ca-
sinos i que va ser admés en el 
Pla Convivint del govern del 
Botànic en la legislatura de 
2019-2023.

La Conselleria va procedir 
llavors a la delegació de com-
petències per a contractar les 
obres a l'Ajuntament de Casi-
nos, i este les va licitar i les va 
executar.

Com ha explicat a este dia-
ri l'alcalde de Casinos, Miguel 
Navarré, "descarreguem de 

treball a la Generalitat, as-
sumint tots els tràmits de la 
contractació i execució de 
les obres. Avancem els diners 
a l'empresa adjudicatària per 
a complir en la mesura que 
siga possible amb els termi-
nis". El primer edil de Casi-
nos sempre ha destacat la 
bona sintonia amb les dues 
administracions autonòmi-
ques, la del Botánic i l'actual, 

però ha volgut ser categòri-
ca respecte a l'obertura: "el 
centre de dia ha d'equipar-
se i obrir-se com més promp-
te millor; eixa era la priori-
tat del govern del Botànic, i 
eixa és la que ha de ser per 
part de l'administració ac-
tual". "El centre de dia per-
metrà conciliar la vida la-
boral i familiar i sobretot, 
permetrà a moltes veïnes i 

veïns en edat avançada, do-
nar-los una vida de qualitat 
amb totes les cures; per això 
confie en l'obertura del cen-
tre de dia, amb un cronogra-
ma clar, perquè la gent gran 
i amb més necessitats de cu-
res, ha de ser una de les prio-
ritats de l'administració au-
tonòmica; en cas contrari, la 
ciutadania no ho entendria", 
ha postil·lat.

CASINOS

Casinos reclama a la Conselleria 
l'equipament del Centre de Dia
▶ EL CONSISTORI SOL·LICITA UN CRONOGRAMA PRECÍS PER A L'OBERTURA DE LA INFRAESTRUCTURA

El nou Centre de Dia de Casinos./ EPDA

 n REDACCIÓ | CASINOS
L'Ajuntament de Casinos ha 
impulsat la creació d'un cos 
de protecció civil que es pre-
veu que integre a les veïnes 
i veïns de la localitat que 
vulguen desenvolupar acti-
vitats voluntàries i desinte-
ressades en l'àmbit de la 
Protecció Civil. A la fi de 
l'estiu es van iniciar els con-
tactes amb gent interessada, 
i en ple de l'11 de setembre 
s'ha aprovat la creació d'este 
cos.

L'alcalde de la localitat, 
Miguel Navarré, juntament 
amb el regidor de Seguretat, 
Andrés Guirado, han expli-
cat que una vegada es noti-
fique a la Delegació del Go-
vern, i esta els concedisca 
finalment l'autorització, els 
voluntaris començaran els 
cursos de formació.

La creació d'un cos de 
Protecció Civil és totalment 
nova a Casinos, i això supo-

sarà un suport important a 
la policia local en esdeveni-
ments que impliquen assis-
tències de persones, per a 
la regulació del trànsit, en-
cara que també l'assistència 
després de l'esdeveniment 
d'una emergència o una si-
tuació que poguera derivar 
en emergència, amb la fina-
litat d'evitar danys, resca-
tar i protegir les persones i 
béns, vetlar per la seguretat 
ciutadana.

CASINOS

Casinos comptarà 
amb un cos de 
Protecció Civil

Vista de Casinos./ EPDA

▶ EL PLE APROVA LA 
CREACIÓ D'ESTE EQUIP
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 n REDACCIÓ | SEDAVÍ
La població de Sedaví s’ha bol-
cat un any més en les festes, 
que han culminat fa uns dies 
amb l’assistència multitu-
dinària a les principals activi-
tats. Els actes s’han prolongat 
més de dues setmanes i s’han 
caracteritzat per la tradició, la 
cultura i la convivència. 

“Després de dues setma-
nes, ens alegra molt veure 
com la ciutadania ha parti-
cipat i també els missatges 

d’enhorabona que ens han 
traslladat”, valora l’alcalde, 
José F. Cabanes. “Les fes-
tes suposen un gran esforç 
de preparació i també el 
treball de moltes persones 
de diferents departaments 
de l’ajuntament, així com 
l’aportació de col·lectius de 
la societat civil, per la qual co-
sa el nostre major agraïment 
és per a tots ells”.

L’últim cap de setmana es 
va iniciar amb el dinar ho-

menatge a la població ma-
jor, al que es van sumar tant 
la delegada del Govern, Pi-
lar Bernabé, i el subdelegat, 
José Rodríguez, així com el 
president de la Diputació 
de València, Vicent Mompó, 
i l’alcalde, José F. Cabanes. 
Eixa mateixa vesprada, la ca-
valcada va portar el color i 
l’humor als carrers, amb la 
participació de col·lectius, as-
sociacions, moros i cristians, 
falles i particulars. La jornada 

es va tancar amb l’aplaudida 
actuació de Sedajazz, una for-
mació de referència i gran 
prestigi.

Una altra de les activitats 
amb major assistència va ser 
l’espectacular concert que va 
oferir Serafín Zubiri, amb un 
repertori en record de Nino 
Bravo, en el que es van repas-
sar els grans èxits del cantant 
valencià. Zubiri també havia 
fet una aparició sorpresa en 
el Sedajazz.

El tancament de les fes-
tes va ser amb una marató 
d’actes, entre els propis del 
programa i altres que havien 
sigut ajornats. D’aquesta ma-
nera, van confluir en la jorna-
da tant la missa com la mas-
cletá, a més de l’ofrena a la 
Verge del Rosari (que es va 
suspendre el dia anterior per 
les previsions meteorològi-
ques) i la processó.

Aquesta edició de les fes-
tes també ha funcionat molt 

bé el recinte festiu, segons 
valora la Policia Local, ja 
que com a resultat dels con-
trols no s’ha produït ni un 
sol incident. Així, es va es-
tablir l’horari fins a les 4,30 
de la matinada i es van re-
alitzar controls d’accés al 
recinte en els quals la Poli-
cia Local va alçar més de 20 
actes per tinença il·lícita de 
drogues i es va confiscar de 
12 armes blanques de dife-
rent tipus.

FESTES

Un acte de festes multitudianari. / EPDA

Sedaví culmina 
dos grans 
setmanes de 
festes, cultura i 
convivència

▶ CENTENARS DE PERSONES ASSISTIXEN ALS 
ACTES PROGRAMATS PER L’AJUNTAMENT COM 
EL CONCERT DE SERAFÍN ZUBIRI, L’ACTUACIÓ   
DE SEDAJAZZ O LA CAVALCADA El dinar dels majors i l’ofrena. / EPDA

E l  S a l ó  d e  P l e n s  d e 
l’ajuntament de Sedaví va 
acollir el lliurament de di-
plomes a les quinze perso-
nes que han participat en el 
curs de carretons elevadors 
organitzat pel consistori a tra-

vés del programa Connecta’t 
a Sedaví i que va concloure 
recentment.

L’alcalde José Francisco 
Cabanes va ser l’encarregat 
d’entregar els certificats 
acreditatius del curs als 
participants i va aprofitar 
l’oportunitat per a pregun-
tar-los la seua opinió sobre 
l’acció formativa desenvolu-
pada i conèixer els seus inte-
ressos a l’hora de realitzar fu-
turs cursos d’esta classe.

FORMACIÓ

Un total de 15 
persones obtenen el 
diploma de carretillers
▶ L’AJUNTAMENT 
ORGANITZA EL CURS 
PER A AUGMENTAR LES 
OPORTUNITATS LABORALS

Les persones participants en el curs. / EPDA

 n REDACCIÓ | SEDAVÍ  
Este mes de setembre, 
l’Ajuntament de Sedaví ha po-
sat en marxa de manera gra-
tuïta el programa Concília, 
que persegueix ajudar les fa-
mílies de la població a com-
paginar la vida laboral amb la 
criança dels seus fills i filles. 
La iniciativa, promoguda per 
les àrees d’Igualtat i Educa-
ció, ha tingut una enorme res-
posta.

Concília es va iniciar el di-
lluns, 2 de setembre, en el 
CEIP Fernando Baixauli, per a 
alumnat d’infantil i primària. 
Un total de 120 xiquets i xi-
quetes d’infantil (a partir de 
dos anys) i primària s’han ins-
crit en el servei.

El programa s’amplia, a 
partir del dia 9 i fins al 27, 
amb la iniciativa “Escola ves-
pertina”, que ofereix activi-
tats en tots els centres esco-
lars en horari de vesprada, 
també de manera gratuïta. 
Jocs cooperatius, esports i 

activitats en equip integren 
la programació de Concília, 
amb l’objectiu que l’alumnat 
gaudisca de matinals i vespra-
des lúdiques però també edu-
catives. Un equip de monitors 
i monitores especialitzats és 
l’encarregat de promoure les 
activitats.

“L’arribada de setembre 
suposa, en alguns casos, per 
a les famílies, un problema 

d’organització i també un des-
emborsament econòmic im-
portant de cara al nou curs. 
Per això, a Sedaví promovem 
aquesta iniciativa gratuïta, 
amb l’objectiu d’ajudar a con-
ciliar i d’alleujar l’economia 
familiar”, explica l’alcalde, Jo-
sé F. Cabanes.

Per part seua, la regidora 
d’Igualtat, Filo Baixauli, des-
taca que, en l’actualitat “exis-

tix una gran diversitat de fa-
mílies que tenen necessitats 
diferents, que fan que aquest 
servei siga de gran ajuda”. 

“Famílies amb avis que 
viuen en altres ciutats, ma-
res i pares que treballen a 
torns, famílies monoparen-
tals femenines o monoparen-
talstenen necessitat d’aquest 
servei públic”, exemplifica la 
regidora.

El programa Concilia ajuda a les famílies a 
l’inici del curs escolar en setembre
▶ LA INICIATIVA HA 
TINGUT UNA ENORME 
RESPOSTA

EDUCACIÓ

Un grup d’alumnes assitix a una classe. / EPDA

 n REDACCIÓ | SEDAVÍ
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MEDI AMBIENT

Tallers per a formar  
en Medi Ambient

Els residus, l’emergència cli-
màtica, la biodiversitat, els ODS, 
l’alimentació sostenible i el con-
sum responsable, els productes 
de proximitat, l’ús eficient de 
l’aigua i l’energia i la mobilitat, 
són les matèries de la progra-
mació de tallers i cursos que la 
Mancomunitat de l’Horta Sud 
prepara per a aquest mes de 
tardor, a través de l’equip de Me-
di Ambient. Ajuntaments, cen-
tres escolars i associacions de-
manden aquestes accions cada 
dia més necessàries.

Aquest servei es presta grà-
cies a la col·laboració de la Di-
putació de València, que sub-
venciona a la Mancomunitat 
de l’Horta Sud la contracta-
ció de l’equip d’educadors am-
bientals. D’aquesta manera, es 
va elaborar a l’inici de l’any un 
catàleg de 15 tipus de tallers i 
accions, que s’ha oferit als 20 
ajuntaments. Els consistoris, 
els centres educatius i les as-
sociacions poden acollir-se de 
manera gratuïta o sol·licitar al-
guns més específics.

“Estem en una situació 
d’emergència climàtica en la 
qual convergeixen nombro-
sos aspectes i que ja està ge-
nerant moltes repercussions 
negatives en el dia a dia de 
les persones. Per això, en la 
Mancomunitat de l’Horta Sud 
apostem per una conscien-
ciació ambiental permanent, 
que ha d’estar dirigida a totes 
les edats”, manifesta el presi-
dent de la Mancomunitat, Jo-
sé F. Cabanes.

Un estand informatiu./EPDA

Les dones i els homes no te-
nen els mateixos hàbits de 
mobilitat ni tampoc les matei-
xes necessitats, com demos-
tren ja nombrosos estudis, 
fins i tot d’àmbit internacio-
nal. Per tant, si en els proces-
sos de transformació urbana 
que estan escometent nom-
broses ciutats no s’inclou des 
de l’inici la perspectiva de gè-
nere, “els municipis continua-
ran sent excloents”.

Aquesta és la principal con-
clusió de la taula redona cele-
brada aquesta setmana en la 
Mancomunitat de l’Horta Sud 
en la qual tres especialistes 
van abordar la mobilitat sos-
tenible amb perspectiva de 
gènere, dins de les jornades 
europees vinculades a la ini-
ciativa Claire. 

Les jornades han comp-
tat amb l’assistència de re-
presentants d’ajuntaments i 
governs intermedis de cinc 
països europeus (Romania, 
Bulgària, Itàlia, Portugal i Es-
panya), a més de la participa-
ció de l’Ajuntament de Quart 
de Poblet i la col·laboració 
de l’Ajuntament de Silla. A 
l’última sessió es va sumar 
l’alumnat del grau de Logís-
tica de Florida Universitària.

L’activitat central en la 
Mancomunitat va ser la taula 
redona, celebrada aquest di-
mecres, 18 de setembre, amb 
la participació de l’arquitecta 
urbanista i professora de la 
Universitat Politècnica de Va-
lència, Inés Novella, respon-
sable de l’estudi per a la Di-
putació de València sobre 
urbanisme amb perspecti-

va de gènere; el director de 
la Fundació Horta Sud, Ju-
lio Huerta, organització im-
pulsora de la iniciativa Serà 
Horta Sud, i l’expert Juan Bue-
no, CEO de l’empresa Mo-
vea Consulting, que treballa 
en diferents projectes amb 
l’administració pública. Va 
obrir el matinal el responsa-
ble de Projectes Europeus de 
la Mancomunitat, Bartolomé 
Nofuentes.

TRANSPORT PÚBLIC
Inés Novella va defensar que 
les dones utilitzen en grau 
més alt el transport públic 
per tindre, en molts casos, 
menys accés al vehicle pri-
vat per qüestions econòmi-
ques, i no obstant això usen 

menys la bicicleta per la falta 
d’infraestructures o estar en 
mal estat. Per contra, són les 
dones les que major nombre 
de desplaçaments a peu re-
alitzen, en bona part vincu-
lats a cura de persones (fills 
i filles, familiars, atenció mo-
tius laborals i altres). 

D’aquí ve que una mobilitat 
sostenible realment inclusiva 
en termes de gènere reque-
reix “millor transport públic 
i assequible, millores infraes-
tructures per a bicis i a peu, 
i també entorns urbans se-
gurs de les dotacions públi-
ques, d’oci i de mobilitat”. Per 
a aconseguir-ho, l’experta va 
reivindicar que les tècniques 
d’Igualtat formen part dels 
equips multidisciplinaris que 

planifiquen l’urbanisme i la 
mobilitat.

Per part seua, Julio Huerta 
va explicar la iniciativa Serà 
Horta Sud, un projecte per a 
repensar la comarca des de la 
participació ciutadana nascut 
arran de la pandèmia, que ha 
aconseguit asseure en diver-
ses sessions a totes les admi-
nistracions públiques per a 
abordar la mobilitat. 

L’expert en associacionis-
me va instar les institucions 
a comptar amb el moviment 
ciutadà en la presa de deci-
sions, com a fórmula perquè 
els plans integren la perspec-
tiva de gènere i siguen inclu-
sius, i també va animar a la 
ciutadania a ser crítica i ele-
var les seues reivindicacions. 

“Ningú vindrà a fer les coses 
per nosaltres”, va dir.

Finalment, Juan Bueno va 
apel·lar al consens polític, ad-
ministratiu, tècnic i ciutadà 
per a planificar les ciutats, i va 
criticar els canvis de models 
que es produeixen quan can-
via el partit polític que gover-
na una institució o canvia la 
persona que està al capdavant 
d’una regidoria. “Tenim la tec-
nologia per a modernitzar la 
mobilitat i tenim la conscièn-
cia ciutadana. Ens falta el con-
sens polític perquè els plans 
siguen per a llarg termini”, va 
expressar.

En el debat posterior, els tres 
van coincidir que una mobili-
tat sostenible amb perspectiva 
de gènere passa perquè les ad-
ministracions públiques inte-
gren a les tècniques d’Igualtat 
en els equips que planifiquen 
la mobilitat; actuen des del 
consens polític, institucional i 
tècnic, a més de la coordinació 
institucional; compten amb el 
moviment associatiu per a pla-
nificar, i que la pròpia socie-
tat recupere el seu paper rei-
vindicatiu.

La jornada es va comple-
tar amb una visita del grup 
de participants europeus al 
Museu Comarcal de l’Horta 
Sud, una degustació d’arròs 
i una recorregut amb barca 
per l’Albufera.

MOBILITAT

“Si els plans de mobilitat no tenen en 
compte a les dones seran  excloents”
▶ LA MANCOMUNITAT DE L’HORTA SUD CULMINA UNES JORNADES EUROPEES SOBRE MOBILITAT

Els ponents de la taula redona en la seu de la Mancomunitat.  / EPDA

 n REDACCIÓ | L’HORTA SUD

La millora 
d’infraestructures 
i la participació 
ciutadana han 
de ser els eixos 
de les polítiques 
de transformació 
urbana

*
 n REDACCIÓ I  L’HORTA SUD

Un total de 12 municipis parti-
cipen enguany en els prepara-
tius i l’organització de la gran 
marxa que recorrerà part de 
l’Horta Sud, el pròxim 24 de 
novembre contra la violència 
masclista. La unitat d’Igualtat 
de la institució comarcal ha 
acollit aquest dijous, 12 de se-
tembre, la reunió de coordi-
nació de Agermanades en la 
qual s’han ultimat els detalls.

La iniciativa ‘Agermana-
des’ i la “V Marxa de Munici-
pis contra la Violència de Gè-
nere” ha sumat nous pobles 

enguany, ja que participaran 
en l’activitat o col·laboren en 
els preparatius representants 
dels consistoris d’Albal, Alcàs-
ser, Alfafar, Benetússer, Beni-
parrell, Catarroja, Massanas-
sa, Paiporta, Picanya, Quart, 
Sedaví i Xirivella. La resta de 
poblacions celebra les seues 
pròpies marxes.

D’aquesta manera, regido-
res i tècniques dels ajunta-
ments juntament amb les tèc-
niques de la unitat d’Igualtat 
de la Mancomunitat de 
l’Horta Sud han plantejat que 
enguany que podria haver-hi 

dos grans itineraris, que par-
tiran dels municipis a prime-
ra hora del matí i confluiran a 
Sedaví, seu de 2024 de la tro-
bada a les 12 hores. Cada any, 
la meta de la carrera acaba en 
un dels municipis participan-
tes. Finalment, hi haurà una 
tercera columna que acudirà 
a Sedaví en transport públic.

A partir de les 12 hores, Se-
daví serà seu de la trobada, 
en el qual hi haurà una per-
formance, batucada i una ac-
tuació coral, a més de la lec-
tura d’un manifest contra la 
violència masclista. 

VIOLÈNCIA DE GÈNERE

Un total de 12 municipis marxen 
contra la violència masclista

Una reunió de la Unitat de’Igualtat de la Mancomunitat. / EPDA

 n REDACCIÓN | L’HORTA SUD
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Alaquàs i Aldaia continuaran 
treballant de manera con-
junta per l’esport. Els alcal-
des, Toni  Saura, i l’Alcalde 
d’Aldaia, Guillermo Luján, 
han signat un conveni de 
col·laboració amb el qual 
es formalitza el treball con-
junt que ambdós administra-
cions venen realitzant durant 
aquests anys per al foment de 
l’esport. 

L’acte ha tingut lloc al po-
liesportiu municipal Jaume 
Ortí d’Aldaia i a ell han assistit 
també el Regidors d’Esports 
d’Alaquàs, Fran Evangelista i 
el Regidor d’Esports d’Aldaia, 
José Francisco Martínez Lu-
na.

Aquest acord és una mos-
tra més de les bones relacio-
nes entre aquests dos munici-

pis límitrofes i la importància 
que té la col·laboració entre 
administracions per tal de fer 
un ús eficient dels recursos 
que garantisquen uns serveis 
de qualitat. 

Toni Saura ha destacat “la 
importància de donar forma-
litat a aquesta pràctica que 
venim realitzant entre dos 
pobles veïns i germans”. 

Guillermo luján ha valorat 
de manera positiva “aquesta 
dinàmica de treball comparti-
da per tal d’optimitzar recur-
sos, ampliar l’oferta aprofitar 
al màxim tot el que tenim”.

L a signatura d’aquest 
conveni compromet als dos 
ajuntaments a la realitza-
ció conjunta d’actes i cam-
panyes públiques de pro-
moció de l’esport així com 
a la cessió mútua d’ús tem-

poral esportives de titu-
laritat municipal. Aquest 
acord contempla també 
l’intercanvi tècnic en matè-
ria de gestió esportiva i la 

col·laboració en matèria de 
formació esportiva, pràc-
tiques curriculars i recur-
sos humans de la família 
d’activitats esportives.

ESPORTS

Aldaia firma un conveni de col·laboració 
amb Alaquàs per a fomentar l’esport

Els presents en la firma del conveni./ EPDA

 n REDACCIÓ | ALDAIA  
Amb l’inici del nou curs es-
colar, el Campus Municipal 
d’Estiu de l ’Ajuntament 
d’Aldaia ha donat per fina-
litzat amb el balanç més po-
sitiu de tota la seua trajec-
tòria.  Així,  per primera 
vegada, este servici ha aco-
llit a 1.088 xiquets i xique-
tes. 

Referent a això, l’alcalde, 
Guillermo Luján, considera 
que este exitós acolliment es 
deu “al fet que enguany, ha si-
gut el primer en el qual el nos-
tre Campus ha abastat totes 
les vacances escolars. Hem fet 
un esforç per a ampliar-lo a tot 
l’estiu perquè creiem que es-
te és un servici necessari per 
a molts veïns i veïnes del nos-
tre poble, i certament, la res-
posta ha sigut molt positiva, ja 
que ha facilitant la conciliació 
familiar i laboral en tot el pe-
ríode vacacional”

El  Campus Municipal 
d’Estiu d’Aldaia és un servi-
ci de conciliació familiar que 
l’Ajuntament oferix durant 
les vacances escolars d’estiu 
per a xiquetes i xiquets de 
fins a 14 anys. En 2024, sota el 
lema “Viu l’Estiu a Aldaia”, les 
famílies han pogut accedir, 
segons les seues necessitats, 
al Campus Poliesportiu, el 
Campus Llavoreta o Art Estiu, 
on els més xicotets de la casa 

han pogut gaudir i aprendre 
a través d’activitats esporti-
ves, tallers sensorials, crea-
tius o musicals, idiomes, jocs 
d’aigua i tradicionals, manua-
litats, idiomes, primers auxi-
lis o educació viària, cuina, 
ciències, teatre, dansa, músi-

ca, cant o arts plàstiques en-
tre altres. 

De la mateixa manera, 
s’ha oferit un reforç escolar i 
d’habilitats socials, treballant 
l’empatia, la resolució de con-
flictes i la intel·ligència emo-
ciona, el servici d’Escola Ma-

tinera de 7.00 hores a 9.00 
hores, el servici de menjador, 
de 14.00 a 15.00 horas amb 
una ampliació fins a les 15.30 
h amb ludoteca, per a faci-
litar la compatibilitat entre 
l’eixida del treball i la recolli-
da dels menors. 

Per a això l’Ajuntament 
ha contractat un total de 
72 monitores i monitors, i 
també una “aula de necessi-
tats”, incorporada enguany 
per a millorar l’atenció dels 
xiquets i xiquetes que ho 
necessiten.

EDUCACIÓ

Vora 1.000 xiquets assistixen al Campus 
Municipal més extens de la història
▶ ESTE HA SIGUT EL PRIMER ANY EN EL QUAL LES ACTIVITATS HAN ABASTAT TOT EL PERÍODE DE VACACIONS ESCOLARS

Els participants en el campus municipal d’este any./ EPDA

 n REDACCIÓ | ALDAIA
El termini per a sol·licitar les 
ajudes de material escolar de 
l’Ajuntament d’Aldaia estarà 
obert fins al 4 d’octubre. Es-
tes prestacions estan desti-
nades a l’alumnat d’Educació 
Infantil, Primària, Secun-
dària, Formació Professional 
Bàsica, Batxillerat, Cicles Mi-
tjans, Cicles Superiors, Edu-
cació Especial i PFQB. En-
g u a n y  t a m b é  p o t 
demanar-les l’alumnat de 0 
a 3 anys.

El material escolar haurà 
de ser adquirit en les llibre-
ries, papereries, AMPA o es-
tabliments col·laboradors 

d’Aldaia, que tinguen signat 
el conveni amb l’Ajuntament. 
La quantia de la beca ascen-
dix a 20 euros per a Educa-
ció Infantil, 40 per a Edu-
cació Primària, 50  per a 
Secundària, Formació Pro-
fessional Bàsica i 60 per a 
Batxiller i Cicles Mitjà i Su-
perior.

Amb l ’ inic i  del  curs , 
l’Ajuntament d’Aldaia també 
ha fet lliurament en els cen-
tres escolars del municipi de 
l’agenda jove que comparti-
xen 24 municipis dins de la 
Xarxa Joves.net

L’ a g e n d a  s e r v i r à  a 
l’alumnat com a ferramenta 
de treball i els oferirà infor-
mació sobre les iniciatives 
culturals, socials i acadèmi-
ques que es fan a la localitat. 

EDUCACIÓ

Obert el plaç per a les 
ajudes al material escolar
▶ LES SOL·LICITUDS ES 
PODEN PRESENTAR FINS 
AL 4 D’OCTUBRE

CULTURA

Carmen Calvo 
presenta el seu 
llibre al TAMA

 n REDACCIÓ | ALDAIA
L’actual presidenta del Con-
sell d’Estat d’Espanya, Car-
men Calvo, va presentar la 
seua nova obra titulada ‘No-
sotras’ en el TAMA d’Aldaia, 
en un acte que donà inici a la 
nova temporada de la pro-
gramació de l’àrea municipal 
d’Igualtat el 27 de setembre. 
Calvo estarà acompanyada 
p e r  A s u n c i ó n  Ve n t u r a 
Franch, professora titular de 
Dret Consitucional i Santia-
go García Campá, doctor en 
Dret del Treball i de la Segu-
retat Social a la Universitat 
Jaume I. L’acte el presentarà 
la periodista valenciana Lau-
ra Sena. Calvo és una de les 
veus més reconegudes a Es-
panya en el terreny del femi-
nisme, i compartix la seua 
obra amb la vocació de su-
mar i crear una visió de con-
junt global cobre esta qües-
t i ó  c o n c i l i a d o r a  i 
aglutinadora, posant el focus 
en la desigualtat entre home 
i dones i les solucions.

‘Nosotras’ és un assaig di-
vulgatiu que partix de la prò-
pia trajectòria vital de la seua 
autora per a reconéixer-se 
ella mateixa i convidar a al-
tres dones a reconéixer-se.

El cartell./EPDA

 n REDACCIÓ | ALDAIA
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L’alcalde d’Aldaia, Guillermo 
Luján, va mantindre una tro-
bada amb el president de la 
Diputació de València, Vicent 
Mompó, en el qual van abor-
dar el projecte del nou Parc 
Empresarial Pont dels Cavalls 
que començarà a construir-
se en 2025, amb la coopera-
tiva de Supermercats Con-
sum com a primera empresa 
a instal·lar-se.

Luján, al qual ha acompan-
yat la regidora i diputada pro-
vincial, Empar Folgado, ha 
explicat que “el Parc Empre-

sarial d’Aldaia és un projec-
te que tindrà una gran reper-
cussió en el teixit industrial 
i econòmic no sols d’Aldaia, 
sinó de tota l’àrea metropo-
litana, i per extensió en tot el 
territori valencià, per la qual 
cosa és interessant mantin-
dre una comunicació fluida 
referent a això amb totes les 
institucions públiques del 
nostre àmbit, entre elles la 
Diputació”. 

En este sentit, un dels te-
mes principals de la troba-
da ha sigut el de l’adaptació 

de la carretera CV-413, de 
titularitat provincial, i que 
unix el nucli urbà d’Aldaia 
amb la sector en què es des-
enrotllarà el Parc, a les no-
ves necessitats derivades 
de l’imminent desenrotlla-
ment d’este important nu-
cli industrial. 

INVERSIÓ
La cooperativa Consum 

va confirmar el  mes de 
maig passat que en 2025 
començarà la construcció 
de la seua nova plataforma 
logística en el Parc Empre-

sarial del Pont dels Cavalls 
d’Aldaia. Esta nova zona 
industrial comptarà amb 
una superfície d’un milió 
de metres quadrats, simi-
lar a la mitat del nucli urbà 
residencial del municipi de 
l’Horta Sud.

El desenrotllament d’esta 
nova àrea. Es tracta d’una 
gran oportunitat perquè Al-
daia faça un salt qualitatiu i 
quantitatiu en el seu teixit 
econòmic i puga estar en 
disposició de crear llaços 
amb altres pols econòmics 
de la comarca, la província 
i de tota la Comunitat Va-
lenciana.

INFRAESTRUCTURAS

El president de la Diputació es reunix amb l’alcalde./ EPDA

Aldaia demana 
a la Diputació 
l’adequació de 
la carretera 
del nou parc 
empresarial
▶ L’ALCALDE PRESENTA A VICENT MOMPÓ EL 
PROJECTE DE LA NOVA ÀREA ON LA CADENA DE 
SUPERMERCATS CONSUM S’INSTAL·LARÀ EN 2025 
AMB UNA INVERSIÓ DE 500 MILIONS

Els terrenys del nou parc empresarial. / EPDA

Esta nova zona 
industrial comptarà 
amb una superfície 
d’un milió de 
metres quadrats, 
similar a la mitat 
del nucli urbà 
residencial d’este 
municipi de l’Horta 
Sud 

*

 n REDACCIÓ | ALDAIA
El Govern agilitzarà el pro-
jecte de desviament del ba-
rranc d’Aldaia per a evitar 
inundacions. L’alcalde del 
municipi, Guillermo Luján, 
s’ha reunit este dimecres a 
Madrid amb el secretari 
d’estat de Medi Ambient, 
Hugo Morán, amb l’objectiu 
de confirmar la predisposi-
ció del govern d’Espanya a 
culminar el projecte de des-
viament del barranc de la 
*Saleta. 

Des del Ministeri,  han 
trasl ladat  a  l ’alc alde la 
seua decisió d’agilitzar es-
te projecte que ja es tro-
ba en l’última fase prèvia 
a la licitació de les obres. 
Així mateix, el passat 5 de 
juliol Luján va mantindre 
una trobada amb la directo-

ra general de l’Aigua, Sabina 
Goretti, i amb Miguel Mon-
tañana, subdirector general 
d’Avaluació Ambiental i Pai-
satge, tots dos en represen-
tació de la Conselleria de 
Medi Ambient, els qui li van 
traslladar la seua intenció 
de no bloquejar el projecte. 

En este sentit, al final de 
la reunió celebrada este ma-
tí, Luján va manifestar que 
“des de l’Ajuntament estem 
en permanent contacte amb 
les dos parts implicades en 
l’execució del desviament, 
Conselleria i Ministeri, i 
els dos ens han confirmat 

la seua intenció de tirar-
ho avant, per això tornem 
a Aldaia prudents i cauts, 
però esperançats, i sobretot 
agraïts a totes dues adminis-
tracions per la seua disposi-
ció a agilitzar este projecte 
tan necessari per al nostre 
poble”.

INFRAESTRUCTURES

El Ministeri de Medi Ambient agilitzarà 
el desviament del barranc d’Aldaia

El secretari d’Estat de Medi Ambiente, amb l’alcalde, Guillermo Luján. / EPDA

▶ EL SECRETARI D’ESTAT, 
HUGO MORÁN, CONFIRMA 
A L’ACALDE LA CULMINACIÓ 
DEL PROJECTE

 n REDACCIÓ | ALDAIA
Agents de la Policia Nacional 
s’han acostat al centre de 
convivència Majors 20’ per 
oferir una xarrada sobre se-

guretat ciutadana i estafes a 
les persones majors per do-
nar-los ferramentes de com 
detectar i abordar estos ca-
sos.

L’objectiu d’esta inicia-
tiva és evitar que els ma-
jors es convertisquen en 
les víctimes d’esta classe 
de delictes, aprofitant-se 
de la seua vulnerabilitat i 
confiança.

MAJORS

La Policia Nacional 
ensenya als majors com 
detectar les estafes
▶ ELS AGENTS OFERIXEN 
UNA XARRADA SOBRE 
ESTA CLASSE DE 
DELICTES

Les agents en la xarrada. / EPDA
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